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Идет подписка на «ИГРОК»! Посетив любое отделение связи Воронежской области, вы можете  оформить  доставку на дом спортивного еженедельника
в первом полугодии 2010 года. Цена месячной подписки на «Игрок» % 46 руб. 26 коп. Подписной индекс % 51180.

В середине декабря
официальный сайт ФК
«Сокол�Саратов»
сообщил о том, что
одним из первых
новобранцев клуба стал
Денис Жуковский,
который два последних
сезона выступал за три
воронежские команды.
Отметим, что в 59
матчах в составах
«Динамо�Воронеж»,
«Факел�Воронеж» и
ФСА 29�летний напада�
ющий забил 20 мячей.
� Представитель саратовс�

кого клуба вышел на связь
три недели назад, � расска�
зывает Денис ЖУКОВС�
КИЙ. � Причем подписать
контракт предлагалось сра�
зу, я же взял время на раз�
мышления. Агент прораба�
тывал еще несколько вари�
антов трудоустройства. В
частности, были предложе�
ния от клуба первого диви�
зиона, от столичной ко�
манды второй лиги. Но там
надо было ждать до сере�
дины января.

� И что для вас стало ре�
шающим фактором?

� Предложение «Сокола»
подкупило четкостью и
конкретностью. В итоге на
прошлой неделе выехал в
Саратов, все вопросы по
оформлению и подписанию
годичного контракта были

решены оперативно, и че�
рез час я уже отправился
домой.

� Каковы дальнейшие
планы?

� 10 января в Саратове
стартует втягивающий сбор,
затем «Сокол» планирует
готовиться в Сочи и Тур�
ции.

� Задача на сезон уже оп�
ределена?

� Разговор идет о том,
чтобы за два года выйти в
первый дивизион. Но если в
сезоне�2010 все сложится
удачно, от повышений в
классе никто отказываться
не будет.

� Вас не смущает тот
факт, что главным тренером
«Сокола�Саратов» является
Алексей Петрушин, который
несколько лет назад серьез�
но критиковал вашу игру в
составе липецкого «Метал�
лурга»?

� Данный вопрос поста�
рался прояснить в первую
очередь, поэтому, узнав о
предложении саратовского
клуба, сразу позвонил
Алексею Петрушину. Он
сказал, что зла не держит,
все конфликты остались в
прошлом.

� К тому же тренер он
сильный.

� Если бы я этого не знал,
в Саратов не поехал бы.

Юрий ХОЛОДОВ.

«ЖЕМЧУЖИНА	СОЧИ»
ЗАИНТЕРЕСОВАЛАСЬ

ЦУКАНОВЫМ
Как уже сообщал «Игрок», руководство ФК «Красно�
дар» приняло решение не продлевать контракт с
Сергеем Цукановым.
Долго невостребованным воронежский защитник не остался:

руководство «Жемчужины�Сочи», завоевавшей путевку в первый
дивизион по итогам турнира зоны «Юг», проявило заинтересо�
ванность относительно его появления в своих рядах. 5 января
Цуканов поедет в Сочи на просмотр, сейчас же он тренируется
с лискинским «Локомотивом» на стадионе «Мир футбола».

Отметим, что в случае успешного завершения смотрин и,
соответственно, заключения контракта Сергей третий год
подряд окажется в заявке дебютанта первого дивизиона. Ра�
нее это были столичный «Спортакадемклуб» и «Краснодар».

Олег ЛАЗАРЕНКО.

ЖУКОВСКИЙ ВЫБРАЛ САРАТОВ

ПРИШЛА П О Р А  П Л Е Й 	 О Ф Ф
В последнее воскресенье 2009 года, 27 декабря, в

спорткомплексе «Центральный» (ул. Студенческая, 17)
стартуют решающие поединки чемпионата области по
мини�футболу. В четвертьфинале сойдутся сильнейшие
коллективы по итогам группового этапа соревнований
(подробности � стр. 3). Начало игр в 19.00.
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Юрий ХОЛОДОВ

Мы пересеклись жар
ким июльским днем
неожиданно, когда
лучший по итогам
первого круга бомбар
дир зоны «Центр» по
делам заехал в Воро
неж на Центральный
стадион профсоюзов.
Причем краткий диалог
на улице Студенческой
получился в шутливо
оптимистичной тональ
ности. «Сергей, такими
темпами и на 30 голов к
осени замахнуться
можно»,  предположил
я. «Почему же 30, я могу
и больше забить»,  с
улыбкой парировал
футболист. Расстались
на том, что я пожелал
нападающему «Губки
на» удачи во всех
поединках, за исключе
нием матчей с «Факе
ломВоронеж» и лис
кинским «Локомоти
вом».

КОЛЛЕКТИВА
НЕ ПОЛУЧИЛОСЬ
� Если серьезно, то на

результат в 25 забитых мя�
чей я тогда рассчитывал, �
спустя пять месяцев Сергей
ФАУСТОВ без труда вспом�
нил тот разговор. � Поме�
шала череда травм, доста�
вавшая меня на протяже�
нии всего года. Началось
это еще на предсезонке, а
уже в четвертом туре выбыл
из строя серьезно. На 20�й
минуте игры в Серпухове
получил травму голеносто�
па.

� Поле на домашнем ста�
дионе «Звезды» трудно на�
звать футбольным.

� Согласен, на естествен�
ном газоне вполне реально
отделался бы ушибом, а тут
пришлось основательно за�
няться лечением. До конца
не восстановился, рвался
играть и помогать команде,
а в итоге только усугубил
положение. Так весь сезон
нестабильно и прошел.

� И это говорит один из
лучших бомбардиров и игрок
четвертой команды зоны
«Центр»!

� Командные итоги для

«Губкина» можно признать
удовлетворительными. По�
нятно, что всем хочется
прогрессировать, и никто
не любит откатываться на�
зад. Наша команда два года
подряд финишировала на
четвертом месте � это хоро�
ший показатель. Что каса�
ется моих личных оценок,
то считаю, что отыграл се�
зон на «четверочку».

� Между тем специалисты
еще до старта называли под�
бор исполнителей в «Губки�
не» одним из лучших в
«Центре».

� Это вполне объективная
оценка. Футболисты в ко�
манде собрались квалифи�
цированные, играющие. Но
сплоченного коллектива,
увы, не получилось.

� Это же зона тренерской
ответственности.

� Скрывать не стану, от�
ставка в начале сезона Сер�
гея Савченкова сильно оза�
дачила. Да, уступили три
раза подряд, но так сложи�
лись обстоятельства. В куб�
ковом матче с «Зодиаком»
играл второй состав, в По�
дольске и дома с Тамбовом
из�за травм не смогли вый�
ти на поле ряд ведущих
футболистов. Лично мое
мнение: все было поправи�
мо, тем более, что при Сав�
ченкове в коллективе как
раз складывались хорошие
отношения.

� При Викторе Демидове
было по�другому?

� Не хочу давать оценки.
Главный тренер поступал
так, как считал нужным.
Но мне многое было непо�
нятно. Приходит в команду
новый человек, видит недо�
статки и выбирает одно:
либо исправлять их, либо
все ломать и строить зано�
во. Демидов выбрал второе,
так в основе стали играть
люди, которые на предсе�
зонке выходили только на
замену. Потом, две тренерс�
кие отставки за сезон � это
не шуточки. Стабильности
подобные перемены не
прибавили, состав разба�
лансировался, команду на�
чало «штормить».

� И вы этого не избежали:
в первом круге забили 12
мячей, во втором � всего
лишь четыре.

� Здесь сам виноват, сни�
зил требовательность к
себе. А встряхнуться эмо�
ционально не удалось. Я
этот момент уже проанали�
зировал, постараюсь сде�
лать надлежащие выводы.

В «ЦЕНТРЕ»
ЛЕГКО И ТЯЖЕЛО
� Вы в турнире зоны

«Центр» выступаете давно,
поделитесь своими оценка�
ми.

� Приятно, что постоян�
но появляются новые та�
лантливые футболисты, а с

командами работают инте�
ресные тренеры. Мне здесь
сложно и легко одновре�
менно. Сложно потому, что
уровень соперников с каж�
дым годом неуклонно по�
вышается. Легко оттого,
что это хорошо знакомый
турнир, где у меня многое
получается.

� Курский «Авангард» на
финише опередил брянское
«Динамо» заслуженно?

� Победить в зональном
турнире случайно, да еще и
с отрывом в четыре очка,
невозможно. «Авангард» �
опытная команда, которая

весь сезон прошла очень
стабильно. Брянское «Ди�
намо» понравилось самоот�
дачей и сыгранностью. А
еще нельзя было не заме�
тить отличной обстановки в
динамовском коллективе. Я
видел, как ребята общаются
между собой, какие у них
отношения с главным тре�
нером � все работали в
унисон. Такому можно
только позавидовать.

� Значит, ваши симпатии в
споре за первое место были
на стороне коллектива из
Брянска?

� Даже не думал об этом.

Меня волновали результаты
«Губкина», ведь нам по силам
было вмешаться в борьбу за
повышение в классе. Но пос�
ле неудачного завершения
первого круга команда поте�
ряла уверенность.

«ГУБКИН»
ПРЕЖДЕ ВСЕГО

� Между тем как минимум
против двух соперников вы
должны были играть с по�
вышенным настроем. Я
имею в виду «Факел» и лис�
кинский «Локомотив».

� Профессиональный фут�
болист не должен делить со�
перников на сильных и сла�
бых. Но я бы покривил ду�
шой, если бы сказал, что те
матчи были для меня рядо�
выми. Ведь «Факел» и «Ло�
комотив», в составе которых
довелось выступать, не по�
сторонние для меня клубы.
Что касается железнодорож�
ников, то Игорю Пывину
удалось создать в Лисках хо�
роший коллектив. «Факел»
весной и летом � это две
разные команды. Если сна�
чала воронежцам явно не
хватало опытных исполните�
лей, то в начале второго
круга этот недостаток был
ликвидирован, а в игре ко�
манды почувствовалась твер�
дая тренерская рука.

� Если предположить, что
завтра вам позвонят из «Фа�
кела», будете рассматривать
это предложение?

� Почему нет, я изучаю
все варианты. Тем более,
что сейчас мой контракт
закончился.

� Тогда расскажите о сво�
их ближайших планах.

� Я уже в таком возрасте,
когда хочется не просто иг�
рать, а чего�то выиграть.
Предложений хватает, даже
из первого дивизиона, но
скрывать не стану: прежде
всего буду рассматривать ва�
риант с ФК «Губкин». От вы�
ступлений в составе этой ко�
манды у меня самые лучшие
впечатления, а от добра доб�
ра не ищут. Планирую опре�
делиться с контрактом до
новогодних праздников, что�
бы в январе спокойно начать
подготовку к новому сезону.

� Желаем вам удачи в но�
вом году.

СЕРГЕЙ ФАУСТОВ

ХОЧЕТСЯ УЖЕ ЧЕГО�ТО ВЫИГРАТЬ

Калужский «Локомо
тив», столкнувшись с
серьезными финансо
выми проблемами,
может прекратить свое
существование. Все
внимание властей
города на Оке сейчас
приковано к образо
ванному ФК «Калуга» 
бывшему МиК. Тем
временем появилась
информация о том, что
эксфорвард «Факела»
Виталий Сафронов
покинул стан калужс
ких железнодорожни
ков и возглавил серпу
ховскую «Звезду». С
целью узнать, что же
происходит в подмос

ковном клубе, наш
корреспондент дозво
нился до самого опыт
ного форварда зоны
«Центр».
� Виталий Сафронов дей�

ствительно является одним
из претендентов на пост
главного тренера «Звезды»,
� рассказывает Андрей МЕ�
ЩАНИНОВ. � Но самая ре�
альная кандидатура � быв�
ший игрок московского
«Спартака» Виктор Само�
хин. Кого выберут руково�
дители клуба из Серпухова,
об этом станет известно до
Нового года.

� А вы нам можете объяс�
нить, почему до конца сезо�
на в «Звезде» не доработал

колоритный Александр Логу�
нов?

� Причина банальна � за�
держка зарплаты. 13 октября
главный тренер написал за�
явление «по собственному
желанию» и заявил руковод�
ству, что в таких условиях он
не может настраивать футбо�
листов должным образом.

� А почему вы тоже пере�
стали появляться на поле в
футболке «Звезды» с сентяб�
ря?

� В Подольске получил
травму колена. В октябре в
Москве мне удалили ме�
ниск. Кстати, я недавно на�
чал бегать. Так что операция
прошла успешно. А 11 заби�
тых мячей позволили мне

стать лучшим бомбардиром
команды Серпухова. Осенью
из�за невыплат игроки про�
сто сникли, забивать пере�
стали. Меня же долги не
так сильно волновали: в
Москве занимаюсь серьез�
ным бизнесом. А вот ребят,
у которых футбол � главный
источник доходов, понять
можно.

� Бутсы на гвоздь вешать
не собираетесь?

� Ни в коем случае! У
меня контракт со «Звездой»
еще на год. Но выйду в со�
ставе серпуховчан лишь пос�
ле того, как руководство
клуба выполнит данные
обещания. Если нет � найду
другую команду. Потому что

КТО ВОЗГЛАВИТ «ЗВЕЗДУ»?

ФУТБОЛ // РОСГОССТРАХ � ПЕРВЕНСТВО РОССИИ // ВТОРОЙ ДИВИЗИОН // «ЦЕНТР»

с футболом завязывать не
собираюсь.

�  Что знаете о ближай�
ших планах партнеров по
«Звезде»?

� У семи молодых игроков
� братьев Горячкиных, Сто�
лярова, Скопича, Мосейчу�
ка, Виноградова, Грачева и
Бурмистрова � еще на год
действующие с клубом кон�
тракты. Из опытных футбо�
листов есть соглашения у
меня, Кочарыгина и Балалу�
ева. Многое будет зависеть
от погашения задолженнос�
ти по зарплатам. Руковод�
ство обещает закрыть воп�
рос до конца года. Тогда же
запланирована встреча пре�
зидента клуба с мэром Сер�

пухова. Пока же в команде
тренируются семь назван�
ных выше игроков.

� А если начистоту, есть
шанс, что «Звезда» покинет
когорту профессиональных
клубов?

� В непредсказуемое кри�
зисное время всякое может
быть. Надеюсь, все для
«Звезды» сложится благопо�
лучно. Ведь финансовые
проблемы испытывают клу�
бы из Рязани, Орла, Курска.
Для футбола сейчас непрос�
тое время. Но настоящие
друзья от клубов никогда не
отвернутся. Пожелаю таких
друзей «Факелу» и лискинс�
кому «Локомотиву».

Евгений ЯКИМОВ.
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Предварительный этап
чемпионата области
вступил в решающую
фазу. Уже гарантиро�
вали себе участие в
1/4 финала «Хопер»,
«Планета�Алко»,
«Строитель», «Дзержи�
нец», «Флэйм» и
«Калач». До конца
бьются за это право
ФМО и «Респект».
Вакантные места еще
есть в каждой из групп.
Не исключено, что в
заключительный
момент кто�то еще
успеет запрыгнуть на
подножку последнего
вагона уходящего
поезда. Борьба идет
острейшая. Крепкий
коллектив ВГЛТА по
ходу дистанции расте�
рял очки в борьбе с
прямыми конкурента�
ми, а «Респект», наобо�
рот, прибавил к фини�
шу, но и ему еще
придется доказать свою
респектабельность в
битве с ВГППК�1.

ПЛАНЕТА�АЛКО Воронеж �
НИКА Никольское

8:1 (1:1)
ГОЛЫ: Кретинин�3, Земледель�

цев�2, Дроздов, Юськин, Ле�
денев � Силаев�автогол.
«Ника» начала, как обычно �

бодро и весело. Она почти ни в
чем не уступала сопернику в
первые 15�20 минут и инициа�
тиву старалась не отдавать. Од�
нако постепенно скорости
стали спадать, и как ни старал�
ся играющий тренер команды
Юрий Хрячков держать своих
ребят в тонусе, ничего не выш�
ло. Коллективу явно не хватало
лидера � Даниила Гриднева. Его
старший брат Денис выклады�
вался в каждом эпизоде, фут�
болка от пота промокла на�
сквозь, но для победы этого
оказалось мало.

«Планета�Алко» без види�
мых усилий взяла игру под
контроль и с каждой минутой

наращивала преимущество, что
в итоге и привело подопечных
Владимира Блажина к очеред�
ной уверенной победе. Глав�
ными действующими лицами
на площадке стали два Алексея
� Земледельцев и Кретинин.
Разящие комбинации «инопла�
нетяне» разыгрывали как по
нотам, и голкипер «Ники»
Александр Глушков препят�
ствовать граду мячей, влетаю�
щих ему за спину, не смог. Вра�
тарю «Планеты» Алексею
Дрожжину пластаться в брос�
ках и показывать чудеса реак�
ции на этот раз не пришлось.
Единственный пропущенный
мяч можно отнести к роковой
случайности. Знал бы Силаев,
куда отскочит снаряд… Винить
его не стоит, достаточно того,
что сам себя винил. Да и что
было переживать? Партнеры
умело поддержали � мячи за�
бивали на любой вкус. И гол
Земледельцева после плотного
дальнего удара был хорош, и
элегантное движение стопой
Кретинина, «шведкой» закру�
тившего мяч в угол, и рывок
Юськина, в мгновение ока вы�
нырнувшего из�за спины за�
щитника и опередившего врата�
ря. На подобную красоту мож�
но смотреть часами.

Евгений МАРТЫНОВ.

БРИГ Пески �
ДЗЕРЖИНЕЦ Воронеж

1:4 (0:2)
ГОЛЫ: Н.Елисеев, 17 (0:1).

Я.Парамонов, 21 (0:2).
О.Парамонов, 30 (0:3). Ав�
раменко, 31 (1:3). Елфимов,
41 � с пенальти (1:4).
Более десяти минут сопер�

ники не могли создать ни од�
ного голевого момента � удары
Иноземцева и Шерстникова
серьезной угрозы для ворот
«Брига» не представляли.
«Дзержинец» имел преимуще�
ство, в середине тайма Ходов
заставил потрудиться Тимофее�
ва, однако раскачка заверши�
лась за восемь минут до пере�
рыва. Никита Елисеев, вышед�
ший на ударную позицию

справа, поразил�таки ворота
соперника. Четыре минуты
спустя примерно в такой же
ситуации счет удвоил Ярослав
Парамонов. После этого подо�
печные Сергея Сопнева замет�
но активизировались: Болотс�
кому не удалось переиграть
Елфимова, а выстрел Долгова
пришелся в крестовину.

На пятой минуте второго
тайма выпад Иноземцева за�
вершился ударом в штангу, од�
нако начеку был Олег Пара�
монов, преуспевший на доби�
вании. Правда, не прошло и
минуты, как Авраменко сумел
«распечатать» ворота воро�
нежцев. Большего «Бриг» до�
биться не сумел, а вот «Дзер�
жинец» заработал пенальти за
перебор фолов, и голкипер
Елфимов поставил точку в
этом поединке. Сократить раз�
рыв в счете мог Лопачев, но за
воронежцев вновь сыграла
крестовина. А за две секунды
до финального свистка штанга
помешала Шерстникову увели�
чить счет.

� Команда «Бриг» мне очень
нравится, � отметил наставник
победителей Евгений ПАПО�
НОВ. � Все ребята играющие,
соперник достойный. Начали
мы не лучшим образом, затем
прибавили и стали забивать.
Счет открыл Никита Елисеев,
он и его отец Игорь � два ли�
дера нашего коллектива, ко�
торые могут играть весь матч
без замен.

� Вашу команду многие счи�
тают самой неудобной и неус�
тупчивой.

� Футболисты полностью
выкладываются на трениров�
ках в нашем заводском зале.
Там мы бьемся, как в офици�
альных поединках. За счет
этого команда прибавляет, и я
доволен ребятами.

� А кто для вас самый не�
удобный соперник?

� ВГЛТА � сколько с ними
состязаемся, все время проиг�
рываем. Не знаю, � наверное,
не можем на них соответству�
ющим образом настроиться. В

прошлом году, к примеру, би�
лись на равных и с «Айсбер�
гом», и с «Гардарикой», а вот с
ВГЛТА не получилось. Если в
нынешнем турнире нас вновь
сведет с ними судьба, думаю,
ребята сумеют сделать выводы
из поражений прошлых лет.

Олег ЛАЗАРЕНКО.

Группа «А»
9�й тур. Бриг � Дзержинец

1:4, Флэйм � Олимпик 5:4 (Ма�
каров, Мерный, Гончаров, Со�
ловьев, Алехин � Еременко�2,
Цуроев, Горбунов), Факел�М �
Химик�Россошь�2 4:5 (Коры�
шев�3, Болдыжов�2 � Прудни�
ков�2, Моденов, Мусияченко,
Кулишенко), Престиж�КБХА �
Калач 2:2 (Фомин�2 � Фатеев,
Герасименко), ФМО � Созвез�
дие 6:2 (Пенин�3, Гребенни�
ков�2, Бражников � Тикоцкий,
Руднев), Пионер � ВГППК�2 7:4
(Селявкин�4, Толмачев�2, Щи�
пилов � Капустин�2, Ретюнских,
Каребин).

10�й тур. Дзержинец � Химик�
Россошь�2 6:1 (Иноземцев�2,
Магаль�2, Н.Елисеев, Я.Парамо�
нов � Д.Ипатьев), Олимпик � Ка�
лач 2:4 (Гребенщиков, Гераси�
мов�автогол � Рыжков�2, Гераси�
менко, Фатеев), Бриг � Созвез�
дие 3:1 (Веселяшкин�2, Болотс�
кий � Тикоцкий), Флэйм � ВГППК�
2 6:2 (Мерный�2, Соловьев�2,
Алехин, Ямлиханов � Иванов, Ре�
тюнский), Факел�М � Пионер 6:8
(Якунин�2, Пигарев�2, Толкачев,
Аксенов � Толмачев�4, Селявкин�
3, Барышников), Престиж�КБХА
� ФМО 2:2 (Новиков, Мордасов �
Пенин, Радинович).

11�й тур. 26 декабря. Пионер
� ФМО (17.00), ВГППК�2 � Престиж
(18.00), Калач � Флэйм (19.00),
Созвездие � Факел�М (19.00),
Химик�Россошь�2 � Бриг (20.00),
Олимпик � Дзержинец (21.00).

Группа «Б»
9�й тур. ВМЗ � ВАИУ 7:3 (Н.Ря�

занцев�4, Пожилых, Павлов, Ба�
банских � Иценко, Румянцев, Бо�
гатырев), МТС�Агросервис �
Барс�1 5:0 (+:�), Строитель � Хо�
пер 2:4 (Константинов, Эктов �

Кравцов�2, Сухарев, Пальчи�
ков), Респект � ВГЛТА 3:3 (Черни�
ков�2, Мануковский � Черных�2,
Смирнов), Планета�Алко � Ника
8:1, ВИ МВД � ВГППК�1 5:9 (Кет�
биев�2, Мироновский, Авдюхин,
Витковский � Литвинцев�3, Шен�
шин�2, Котляров, Струков, Ша�
шанин, Черемухин).

10�й тур. ВАИУ � Хопер 1:14
(Жучков � Тишанинов�3, Раковс�
кий�2, Тимашов�2, Зенин�2, Лав�
линский�2, Яременко�2, Крав�
цов), Барс�1 � ВГЛТА 0:5 (�:+), ВМЗ
� Ника 3:2 (Н.Рязанцев, Хороших,
Борисов � Терехов, Савельев),
МТС�Агросервис � ВГППК�1 5:3
(Черезов�3, Абрамов, Покузнев �
Шеншин�2, Котляров), Строитель
� ВИ МВД 8:3 (Гутько�2, Егурнев,
Спицын, Эктов, Кокорев, Кон�
стантинов, Горожанкин � Авдю�

хин, Тельгин, Пилевин), Респект �
Планета�Алко 1:4 (Мануковский
� Березин�2, Юськин, Мальцев),

11�й тур. 26 декабря. Ника �
Строитель (18.00), ВГППК�1 � Рес�
пект (20.00), ВИ МВД � Планета�
Алко (21.00), Хопер � ВМЗ (22.00),
ВГЛТА � МТС�Агросервис (22.00).

ФИНАЛЬНЫЙ ЭТАП
СК «Центральный»
27 декабря. 1/4 финала (на�

чало игр с 19.00).
29 декабря. 1/2 финала.

(17.30 и 18.30).
СОК «Энергия».
27 декабря. За 9�е место

(12.30). За 11�е место (13.30).
За 13�е место (14.30). За 15�е
место (15.30). За 17�е место
(14.30). За 19�е место (13.30).
За 21�е место (12.30).

МИНИ�ФУТБОЛ // ЧЕМПИОНАТ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПАМЯТИ Г.А.СУХОМЛИНОВА

Группа «А» И В Н П М О

1. Дзержинец Воронеж 10 9 1 0 61�20 28

2. Калач Калач 10 7 3 0 46�25 24

3. Флэйм Воронеж 10 7 0 3 41�25 21

4. ФМО Воронеж 10 6 2 2 44�27 20

5. Престиж�КБХА Воронеж 10 5 2 3 31�24 17

6. Пионер Воронеж 10 5 1 4 44�47 16

7. Химик�2 Россошь 10 4 1 5 34�36 13

8. Созвездие Воронеж 10 4 0 6 25�40 12

9. Бриг Пески, Поворинский район 10 3 0 7 30�38 9

10. Олимпик Новая Усмань 10 3 0 7 28�36 9

11. Факел�М Воронеж 10 1 0 9 29�62 3

12. ВГППК�2 Воронеж 10 1 0 9 28�61 3

Группа «Б» И В Н П М О

1. Хопер Новохоперск 10 9 1 0 80�16 28

2. Планета�Алко Воронеж 10 8 2 0 69�23 26

3. Строитель Придонской 10 7 2 1 72�29 23

4. ВГЛТА Воронеж 10 6 1 3 66�22 19

5. Респект Воронеж 10 6 1 3 41�31 19

6. ВГППК�1 Воронеж 10 5 0 5 51�86 15

7. МТС�Агросервис Верхняя Хава 10 3 2 5 37�50 11

8. Ника Никольское 10 3 1 6 37�52 10

9. ВИ МВД Воронеж 10 3 1 6 42�64 10

10. ВМЗ Воронеж 10 3 0 7 38�68 9

11. ВАИУ Воронеж 10 1 0 9 34�83 3

12. Барс�1 Бобров 10 0 1 9 14�57 1

НА ГОРИЗОНТЕ � ЧЕТВЕРТЬФИНАЛ
Кому достанутся вакантные путевки в плей�офф чемпионата?

Алексей Земледельцев, �
безусловно, самый яркий
игрок в воронежском
мини�футболе.
Пять сезонов он провел в

российской суперлиге за МФК
«Саратов», еще два � за «Спар�
так» (Щелково). Сейчас вместе
с «Планетой�Алко» борется за
золотые медали областного
чемпионата. И команда на
ходу, и он в полном порядке.
К Новому году в семье Алек�
сея намечается пополнение.
Но не будем забегать вперед,
он сам расскажет. Общитель�
ный и открытый человек с
удовольствием откликнулся на
просьбу корреспондента «Иг�
рока» об интервью.

� Алексей, предварительный
этап соревнований завершается.
С кем из соперников было
сложнее играть?

� Со «Строителем» из При�
донского. Игра получилась
упорной, и никто не хотел ус�
тупать. Нам было сложно � иг�
рали вшестером, и времени для
того, чтобы отдохнуть и про�
дышаться, было маловато. Ва�

диму Эктову удалось создать
крепкий коллектив. Сам он и
как специалист, и как игрок хо�
рош, и ребят подобрал силь�
ных. Что «Хопер» будет на ве�
дущих ролях, ни у кого сомне�
ний не вызывало. Поддержка
руководства района, грамот�
ный тренер, умелые футболис�
ты � все это позволяет коман�
де в любых соревнованиях бо�
роться за «золото». ВГЛТА �
неплохая бригада, просто в
концовке матчей ей реально
не везет, хотя, в принципе,
коллектив способен на боль�
шее. В другой группе безуслов�
ных лидеров двое � «Дзержи�
нец», за который я летом иг�
рал в открытом чемпионате
города, и «Калач». Вот они
мне тоже импонируют. И мо�
лодые ребята там есть, и те,
кто постарше, поопытнее. «Ка�
лач» берет самоотдачей на
площадке, бьется до после�
дней секунды. С каждым го�
дом прогрессирует ФМО.

� Вашей «Планете» в финал
пробиться реально?

� У нас другой задачи нет,

только первое место. Началь�
ник команды Владимир Бла�
жин настраивает нас на мак�
симальный результат, да и я
привык чаще выигрывать.
Каждое поражение поучитель�
но � заставляет задуматься и
работать над ошибками, но
лучше их избегать.

� Алексей, скажите несколько
слов о вашей футбольной карье�
ре, ведь не каждому дано играть
на таком высоком уровне.

� Дано или нет � сложный
вопрос. Просто я, наверное,
вовремя уехал из нашего го�
рода. Было несколько пред�
ложений из суперлиги, выб�
рал «Саратов». Провел там
пять лет, затем в подмосков�
ном «Спартаке» еще два года.
Без травм не обходилось, но
всегда возвращался на пло�
щадку. Был на Севере, играл
в разных командах высшей
лиги. Их 12�15, наверное, на�
берется за эти годы.

� Кто�то из воронежцев еще
в суперлиге засветился?

� Вратарь Рома Наумов иг�
рал за «Липецк», «Политех»,

«Новую Генерацию». Я слы�
шал, сейчас он травму получил
и лечится. Сашка Сивец уже
тоже считается воронежцем,
хоть сам родом из Тольятти,
Лешка Кравцов защищал честь
«Липецка», на этом турнире
выступает за «Хопер». Вроде
никого не забыл.

� Скоро наступит Новый год.
Кому хотели бы через нашу га�
зету передать привет?

� Хочу поздравить с празд�
ником всех футбольных бо�
лельщиков, естественно, маму,
сестру, племянника и, конеч�
но же, жену. Она в ближай�
шие дни должна родить. УЗИ
показало � мальчика. Дочке
тринадцать лет, ждет братика.
Хотим назвать его Максимом.
Но у дочки свое мнение на
этот счет. К финалу, верю, бу�
дет две радости.

� Сын по вашим стопам пой�
дет?

� Думаю, что да. По край�
ней мере, надеюсь на это.

� Полчаса назад проводилось
собрание, на котором проясни�
лась судьба главной команды

области по мини�футболу.
� На данный момент она

уже юридически создана, бу�
дет называться МФК «Воро�
неж». Главный тренер � Ва�
лерий Скрыпников. На ста�
дии становления состав бу�
дет обкатываться в
Смоленске в турнире на Ку�
бок Черноземья. По семей�
ным обстоятельствам я туда
не поеду, но хочу от всей
души пожелать команде ус�
пешного выступления.

� Из ваших многочисленных
товарищей сможете выделить
одного�двух человек, которых
легко назвали бы другом с
большой буквы?

� Выделять никого не буду.
С хорошими людьми мне в
жизни повезло. Я всегда попа�
дал в команды, где игроки хо�
рошо относились друг к другу.
С каждым годом друзей стано�
вится все больше. Этот год не
исключение. Я очень благода�
рен Владимиру Блажину, кото�
рый меня трудоустроил. Рабо�
таю экспедитором среди очень
доброжелательных людей, ос�

ваиваю новую профессию.
� А есть ли такой человек,

которому никогда в жизни руки
не подадите?

� Да, такой существует. Фа�
милию называть не буду, но
многие игроки и болельщики
поймут, о ком я говорю. Он не
футболист � функционер, при�
чем очень непорядочный.
Плохо поступил не только со
мной, но и с другими ребята�
ми. Вот ему руки точно никог�
да не подам.

� И два слова в заключение
нашей беседы.

� Пожелание. Хотелось бы,
чтобы люди, занимающие в
области высокие посты, обра�
тили внимание на мини�фут�
бол и сделали хорошую детс�
ко�юношескую школу, чтобы
у нас дома воспитывались хо�
рошие мини�футболисты. По�
добный опыт уже есть в дру�
гих городах. Не надо ничего
выдумывать, просто перенять
опыт у тех же «ВИЗ�Синары»,
«Новой Генерации», «Сибиря�
ка», «Политеха».

Евгений МАРТЫНОВ.

АЛЕКСЕЙ ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЕВ

МНЕ ВЕЗЕТ НА ХОРОШИХ ЛЮДЕЙ
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«ЭНЕРГИЯ» (Воронеж) В СЕЗОНЕ�2009
Вратари И Мин Г Ж
1. Анна АНТОНОВА (1983) 6 338 �3 1
2. Людмила ЦУКАНОВА (1982) 9 742 �13
Защитники И Мин Г Ж
3. Анастасия КОСТЮКОВА (1985) 12 1080
4. Екатерина СТЕПАНЕНКО (1983) 11 923 2
5. Юлия ШУБУНОВА (1989) 11 835
6. Елена ПОРОЖНЮК (1987) 10 867 1 1
7. Олеся ИЛЬИНОВА (1983) 10 703
8. Наталья САРАТОВЦЕВА (1989) 3 261
9. Тамара СТАРОВОЙТОВА (1989) 3 118
Полузащитники И Мин Г Ж
10. Светлана ЦИДИКОВА (1985) 11 970 4 (2п) 2
11. Ольга АСТАФЬЕВА (1977) 11 894 3 3
12. Елена МИХАЙЛОВА (1984) 11 580 1
13. Оксана РЯБИНИЧЕВА (1990) 9 744 2
14. Татьяна РОМАНЕНКО (1990) 6 496 1
15. Юлия ЕМЕЛЬЯНОВА (1985) 6 421 1
16. Маргарита СПИРИДОНОВА (1993) 3 26
Нападающие И Мин Г Ж
17. Валерия АЛЕШИЧЕВА (1990) 12 895 1
18. Надежда БОСИКОВА (1972) 10 789 7
19. Александра ШКАРАНДА (1988) 6 288
Главный тренер: Надежда БОСИКОВА.

ЖЕНСКИЙ ФУТБОЛ // ЧЕМПИОНАТ РОССИИ // ВЫСШИЙ ДИВИЗИОН

    Команда 1 2 3 4 5 6 7 И В Н П М О
1. ЗВЕЗДА"2005 Пермь * 1:3 1:0 4:0 3:2 6:1 10:1 12 11 0 1 46�10 33
2. РОССИЯНКА Московская область 1:2 * 3:0 3:0 2:2 5:1 4:0 12 8 3 1 31�8 27
3. ЭНЕРГИЯ Воронеж 2:4 0:3 * 1:0 2:0 5:2 2:0 12 7 0 5 20�16 21
4. ШВСМ Измайлово Москва 0:1 0:0 1:0 * 3:0 1:0 +:� 12 5 2 5 15�12 17
5. Рязань 0:4 1:3 1:2 2:1 * 4:0 2:0 12 5 1 6 19�21 16
6. УОР"Звезда Звенигород 0:7 1:1 0:2 0:5 1:2 * 0:3 12 1 1 10 9�41 4
7. Лада Тольятти �:+ �:+ 1:4 1:1 �:+ �:+ * 12 1 1 10 6�38 4

Мария БЕЛЬКОВА

Сезон 2009 года для
«Энергии» в целом
сложился удачно, что не
могло не порадовать
болельщиков. А ведь в
начале чемпионата
были серьезные опасе�
ния по поводу возмож�
ного рецидива прошло�
годней неудачи, когда
команда заняла после�
днее место. К счастью,
выводы из допущенных
ошибок были сделаны
правильные, и по ходу
турнира воронежская
команда набрала ход.
Завоевав же на финише
«бронзу», футболистки
сделали отличный
подарок на 20�летие
«Энергии». Сегодня
итоги минувшего турни�
ра подводит главный
тренер воронежской
команды.

ГЛАВНЫЙ
СЕКРЕТ

� Результатом довольна не
только я, но и руководство
клуба, � призналась Надежда
БОСИКОВА. � Если сравнить
«Энергию» с другими клуба�
ми российского чемпионата,
то по подбору игроков и ос�
тальным показателям мы за�
метно уступали. В связи с
этим третье итоговое место
на данном этапе � для нас
большая радость.

 Результаты этого и про
шлого сезонов сильно разнятся.
Как за сравнительно короткий
срок удалось изменить ситуа
цию в лучшую сторону и до
биться значительного успеха?

� Главный наш секрет зак�
лючается в том, что в коман�
ду вернулся тренер�консуль�
тант Иван Васильевич Саен�
ко. Без его поддержки, опыта
и непосредственного участия
в тренировочном процессе у
нас практически ничего не
получалось.

 Кто из ваших подопечных
порадовал, кто выделялся,
смотрелся лучше?

� Как таковой звезды в ко�
манде пока нет. Стабильнос�
ти тоже не хватает, раз на раз
не приходится. В одном мат�
че можно отметить хорошую
игру защитников, в другом �
нападающих. В принципе, все
выступали достаточно ровно,
поэтому выделить кого�то
сложно.

 Какие соперники были
для «Энергии» самыми прин
ципиальными?

� Настраивались мы всегда
одинаково. В поединках со
всеми командами нам нужно
было показывать хорошую и
достойную игру. На таких со�
перников, как «Звезда�2005»
или «Россиянка», особого на�
строя не требовалось. У ве�
дущих клубов страны очень
хороший подбор игроков,
многие из которых выступа�
ют за сборную России. Есте�
ственно, что эти коллективы
были для «Энергии» хоро�
шим раздражителем. Что ка�
сается остальных клубов, то у
всех примерно одинаковый
уровень. Но совсем слабых
команд в российском чемпи�
онате нет.

 Какая игра запомнилась
вам больше остальных?

� Кубковый матч со «Звез�
дой�2005», на мой взгляд,
получился очень интерес�
ным. Конечно, приятных
впечатлений добавил и тот
факт, что мы на равных со�
перничали с чемпионом стра�
ны, а уступили только в се�
рии пенальти. Что же касает�
ся худшей встречи, то она
состоялась уже в конце сезо�
на, на выезде против «Росси�
янки». Поражение со счетом
0:3 получилось очень обид�
ным, ведь у нас оставались
шансы занять более высокое
место.

 На ваш взгляд, где «Энер
гии» лучше играть и доби
ваться результата: дома или
на выезде?

� Конечно, в Воронеже.
Дом есть дом, здесь и стены
помогают, и поддержка бо�
лельщиков. Хотя и на вы�
езде нам удавалось показы�
вать хорошую игру.

 На финише сезона стало
ясно, что «Энергия» без меда
лей не останется. Это прида
вало уверенности в последних
играх или, наоборот, давило
на психику?

� Аппетит приходит во вре�
мя еды. Когда на горизонте
замаячили бронзовые медали,
то нам уже и этого было
мало. Хотелось закончить се�
зон еще лучше. В тот мо�
мент, как говорится, у нас
выросли крылья, и казалось,
что команде по силам занять
даже первое место, но где�то
недоработали. Может, и к
лучшему, значит, есть допол�
нительный стимул на буду�
щий год. Но еще раз повто�

рю, что в мае мы даже и не
думали, что попадем в тройку
лучших клубов России.

УЧУСЬ
КАК ТРЕНЕР

 Как оцените свои дости
жения в качестве тренера и
игрока?

� В качестве игрока � по
пятибалльной шкале � на
«троечку». Получила травму,
не доиграла сезон до конца,
но надеюсь, что уже в следу�
ющем году исправлюсь. Прав�
да, есть и положительный ре�
зультат � семь забитых мячей.
Приятно приносить пользу
своей команде. Что касается
тренерского статуса, то я пока
учусь, набираюсь опыта. В
этом мне очень помогает Иван
Васильевич. А вообще, сказать
по правде, пока мне больше
нравится играть.

 Вы и дальше собираетесь
совмещать тренерскую деятель
ность и выступления на поле?

� Этот вопрос пока не ре�
шен, поэтому что�то конкрет�
ное сейчас сказать не могу.

 По итогам чемпионата вы
вошли в пятерку лучших бом
бардиров страны. Какойто гол
можете выделить особо?

� Когда играли на Кубок
России со «Звездой�2005», я
забила со штрафного доста�
точно красивый мяч. Тот важ�
ный гол приятно порадовал,
поэтому и запомнился.

 Известно, что изза травмы
вам пришлось долго лечиться,
как сейчас себя чувствуете?

� Да, у меня были пробле�
мы с коленом, в начале декаб�
ря перенесла операцию. По�
везло, что попала в руки к за�
мечательному доктору � трав�
матологу от Бога � Александру
Александровичу Назаретскому.
Я ему очень благодарна. Сей�
час иду на поправку и уже по�
тихоньку начинаю трениро�
ваться.

 Знаменательным для воро
нежцев событием стали съемки
кино, в которых непосред
ственное участие принимала
команда «Энергия».

� Действительно, съемки
фильма «Мужская женская
игра» проходили с нашим уча�
стием на Центральном стадио�
не профсоюзов, «Рудгормаше»
и на нашей базе. Актеры кон�
сультировались с Иваном Ва�
сильевичем, он многое им рас�
сказывал. Знаю, что беседова�
ли не только на футбольные
темы. Мы проводили совмест�
ные тренировки, учили ребят
различным игровым приемам.
Я лично много общалась с Ва�
лерием Бариновым, известный
актер оставил о себе приятное
впечатление. Конечно, все эти
события подарили много неза�
бываемых и положительных
эмоций.

НАДО
УКРЕПЛЯТЬСЯ

 Вернемся к футболу. Как
будет ориентирована трансфер
ная политика в межсезонье, со
бираетесь ли приглашать легио
неров?

� Хотелось бы видеть в со�
ставе «Энергии» игроков раз�
личных национальностей: аме�
риканок, бразильянок и япо�
нок. Но если брать в команду
легионеров, то только опреде�
ленного уровня мастерства.
Приглашать кого попало, счи�

таю, нецелесообразно. На при�
мете есть несколько футболис�
ток, но какие�то конкретные
фамилии называть пока рано.

 Какие позиции в команде
требуют укрепления?

� Для того чтобы полноп�
равно претендовать на первое
место и, соответственно, на пу�
тевку в Лигу чемпионов, нам
необходимы значительные из�
менения в составе. Нужны бо�
лее сильные и перспективные
футболистки. По сути, все по�
зиции требуют усиления. Сей�
час у многих завершаются кон�

тракты, в том числе у Цидико�
вой и Михайловой. Пока не ре�
шено, будет ли клуб продле�
вать сотрудничество с ними
или нет.

 Какая же задача стоит перед
«Энергией» на будущий сезон?

� Показать достойную игру и
занять максимально высокое
место. «Серебро» будет хоро�
шим результатом, ведь по рег�
ламенту соревнований путевку
в Лигу чемпионов получают
команды, занявшие первое и
второе места в своих чемпиона�
тах. Но, естественно, всегда хо�

чется большего, поэтому будем
ставить цель побороться за
первое место.

 Расскажите о ближайших
планах команды.

� С 14 декабря возобновился
тренировочный процесс, кото�
рый продлится до новогодних
праздников. Сборы хотелось
бы провести в Португалии.
Вопрос пока не решен, хотя
это был бы оптимальный вари�
ант. Подготовительная работа в
этой стране всегда оказывалась
очень плодотворной и давала
положительные результаты.

Вратари: Баранова (Звезда�
2005), Тодуа (Россиянка), Зва�
рич (Россиянка).

Правые защитницы: Поря�
дина (Россиянка), Сергаева,
Дьячкова (обе � Звезда�2005).

Левые защитницы: Шмачко�
ва (Россиянка), Суслова (Звез�
да�2005), Семенченко (ШВСМ
Измайлово).

Центральные левые защит"
ницы: Кожникова, Перцева
(обе � Россиянка), Лишафай
(Звезда�2005).

Центральные правые за"
щитницы: Цыбутович (Звезда�
2005), Рогова (ШВСМ Измайло�
во), Брылева (Рязань�ВДВ).

Правые полузащитницы:
Морозова (Россиянка), Дятел
(Звезда�2005), Сочнева
(ШВСМ Измайлово).

Левые полузащитницы: Пе�
кур (Россиянка), Савченкова
(Звезда�2005), Полякова (Ря�
зань�ВДВ).

Центральные левые полу"
защитницы: Фомина (ШВСМ

СЕЗОН�2009: 33 ЛУЧШИХ ФУТБОЛИСТКИ РОССИИ
Измайлово), Черная (Россиян�
ка), Машина (Рязань�ВДВ).

Центральные правые полу"
защитницы: Скотникова (Рос�
сиянка), Зинченко (Звезда�
2005), Цидикова (Энергия).

Правые нападающие: Огхи�
абехва (Россиянка), Курочкина
(Звезда�2005), Летюшова
(ШВСМ Измайлово).

Левые нападающие: Апа�
нащенко (Звезда�2005), Да�
нилова, Петрова (обе � Росси�
янка).

НАДЕЖДА БОСИКОВА

ПОКА БОЛЬШЕ НРАВИТСЯ ИГРАТЬ
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ХОККЕЙНЫЙ
КУРЬЕР

ЕВРОТУР�2009/10
КУБОК

ПЕРВОГО КАНАЛА
17 декабря

ШВЕЦИЯ � РОССИЯ 3:4
(0:1, 2:2, 1:1). Шайбы: Тере	
щенко (Никулин, Морозов),
0:39 (0:1). Вейнхандль (Хед	
ман), 22:51 (1:1). Морозов
(Зарипов), 24:45 (1:2	бол.).
Сапрыкин (Прошкин, Кондра	
тьев), 25:34 (1:3	бол.). Юхан	
ссон (Мортенссон, Карлс	
сон), 28:56 (2:3	бол.). Мор	
тенссон (Вейнхандль), 42:05
(3:3). Зиновьев (Кондратьев),
48:30 (3:4	бол.).

ЧЕХИЯ � ФИНЛЯНДИЯ
2:1 От (1:1, 0:0, 0:0, 1:0).

19 декабря
РОССИЯ � ФИНЛЯНДИЯ

2:3 (0:1, 1:0, 1:2). Шайбы:
Хютенен (Комаров), 3:55
(0:1). Михнов (Атюшов, Коз	
лов), 26:17 (1:1). Сушинский
(Курьянов, Мозякин), 50:53
(2:1	бол.). Иммонен (Петти	
нен, Пелтонен), 52:14 (2:2).
Контиола, 59:53 (2:3).

ЧЕХИЯ � ШВЕЦИЯ 3:4 От
(0:0, 0:2, 3:1, 0:1)

20 декабря
РОССИЯ � ЧЕХИЯ 4:3 Б

(1:0, 1:2, 1:1, 1:0). Шайбы:
Сапрыкин (Зарипов), 15:11
(1:0). Никулин (Зарипов,
Морозов), 35:36 (2:0	бол.).
Немец (Новак), 38:38 (2:1	
бол.). Блатяк (Червенка,
Ягр), 39:59 (2:2). Радулов
(С.Федоров), 52:58 (3:2).
Червенка (Чаянек, Ягр),
54:52 (3:3). Морозов, 65:00
(4:3	буллит).

ФИНЛЯНДИЯ � ШВЕЦИЯ
4:3 Б (0:1, 2:1, 1:1, 1:0).

И Ш О
1. Финляндия 3 8�7 6
2. РОССИЯ 3 10�9 5
3. Чехия 3 8�9 4
4. Швеция 3 10�11 3

Лучшие: вратарь 	 Теэму
ЛАССИЛА (Финляндия), за	
щитник 	 Мирослав БЛАТЯК
(Чехия), нападающий, иг	
рок 	  Маттиас ВЕЙНХАНДЛЬ
(Швеция).

ОБЩИЙ ЗАЧЕТ
ЕВРОТУРА�2009/10

И Ш О
1. РОССИЯ 9 30�25 17
2. Финляндия 9 30�20 16
3. Чехия 9 25�23 13
4. Швеция 9 24�41 8

ВЫСШАЯ ЛИГА
ДИВИЗИОН «ЗАПАД»

15�16 декабря. Рязань 	
Рысь 1:0, 4:3. Крылья Сове	
тов 	 Дизель 4:2, 1:2 От.
21 декабря. Дизель 	 ХК
ВМФ 2:1. Химик 	 Рязань
2:4. Липецк 	 Титан 5:2. Рысь
	 Саров 4:3.

И Ш О
1. Дизель 33 105�51 74
2. Химик 33 101�87 66
3. Крылья Советов 34 112�88 61
4. Титан 33 112�95 58
5. Рязань 33 102�107 54
6. ХК ВМФ 35 102�95 44
7. ТХК 34 104�12043
8. Липецк 33 88�111 42
9. Саров 35 72�107 35
10. Рысь 33 70�107 27

ДИВИЗИОН «ЦЕНТР»
15 декабря.  Кристалл С 	

Газпром	ОГУ 2:1. Нефтяник
Ал 	 Ариада	Акпарс 2:3. То	
рос 	 Ижсталь 0:2. 21 декаб�
ря. Газпром	ОГУ 	 Нефтяник
Ал 3:4 Б. ЦСК ВВС 	 Торос 1:2
Б. Прогресс 	 Кристалл С 1:3.

ДИВИЗИОН «ВОСТОК»
15 декабря.  Спутник 	

Южный Урал 2:4. Мечел 	
Югра 1:6. Казцинк	Торпедо
	 Газовик 0:2. 21 декабря.
Зауралье 	 Мечел 4:5 Б.
Южный Урал 	 Казцинк	Тор	
педо 4:2. Газовик 	 Югра 2:5.

ХОККЕЙ // ПЕРВЕНСТВО РОССИИ // ПЕРВАЯ ЛИГА // ЦЕНТР // II ЭТАП

И В ВО ПО П Ш О

1. ХК Белгород 16 9 2 3 2 72�40 34

2. ХК Владимир 16 9 1 3 3 63�46 32

3. Крылья Советов(2 Москва 15 6 4 1 4 48�46 27

4. Кристалл Электросталь 15 8 0 1 6 56�33 25

5. ХК Тамбов 16 6 1 2 7 43�54 22

6. БУРАН Воронеж 16 6 0 2 8 41�59 20

7. ХК Брянск 16 3 5 1 7 43�45 20

8. Зеленоград 14 1 1 1 1 1 26�68 6

Евгений ЯКИМОВ

Накануне выезда в
Тамбов в ХК «Липецк»
отправился защитник
«Бурана» Виталий
Кибенко. Взамен
воронежцы получили
защитника Артема
Симонова (1991),
форвардов Сергея
Арнаутова (1991) и
Александра Коростеле%
ва (1989) из ХК «Ли%
пецк%2». Эти габарит%
ные хоккеисты регу%
лярно тренировались с
основным составом
липчан. Новички из
игрового ансамбля
«Бурана» не выпадали.

ХК ТАМБОВ �
БУРАН Воронеж

1:4 (0:1, 1:2, 0:1)
БУРАН: Баляхин. Гудков 	 Си	

монов, Коростелев 	 Мужжу	
хин 	 Кришталович. Рогачев
(к) 	 Караваев, Семенцов 	
Рудаков 	 Трещалин. Карый
	 Иванов, Машков 	 Черников
	 Беляев. Арнаутов 	 Титов 	
Завитаев. Волощенко.

Шайбы: Кришталович (Карый),
10:14 (0:1	бол.). Черников

(Беляев, Машков), 22:36
(0:2). Семенцов (Трещалин,
Рудаков), 25:04 (0:3). Ружа	
нов (Сухарев, Амахин),
37:05 (1:3). Коростелев,
59:43 (1:4 	 п.в.).

Броски: 23 	 23.
Штраф: 14 	 26 (Рудаков 	12,

Машков, Карый, Черников,
Трещалин, Беляев, Корос	
телев, Завитаев).

Вратарь ХК «Тамбов»: Черно	
скутов (59:21	59:43 	 п.в.).

19 декабря. Тамбов. ДС «Крис	
талл». 805 зрителей.
Для каждой игровой ко�

манды есть свои «удобные»
города, для «Бурана» (ХК
«Воронеж») это, безусловно,
Тамбов. Воронежцы провели
там 21 матч, 16 из которых
выиграли при разности
шайб 83�52. В Воронеже
аналогичная статистика выг�
лядит не так радужно: в 25
матчах � 12 побед, шайбы
99�76.

� В Тамбов прибыли за
день до игры, спокойно
подготовились, � рассказы�
вает тренер «Бурана» Генна�
дий ЕФИМОВ. � Из�за про�
блем со здоровьем не смог�
ли помочь команде Фитисов
и Клочков. А накануне пер�

вого матча с приступом по�
чечной колики был госпита�
лизирован наш капитан Су�
ховой, из тамбовской кли�
ники Александра потом
забрал брат. Несмотря на
потерю ключевого защитни�
ка, ребята отыграли здоро�
во, особенно Баляхин.
Кришталович  реализовал
большинство, затем Беляев
выдал такой пас, что Чер�
никову оставалось только
подставить клюшку. А пред�
решила исход борьбы краси�
вая трехходовка, которую
завершил Семенцов. Отмечу,
что в концовке игры Корос�
телев забил дебютный гол
за «Буран» в пустые ворота.

ХК ТАМБОВ � БУРАН
5:0 (2:0, 1:0, 2:0)

БУРАН: Красных (Баляхин,
23:41). Состав тот же.

Шайбы: Игошкин (Акользин),
6:57 (1:0). Лидванов (Ивасен	
ко, Химич), 15:07 (2:0	бол.).
Акользин (Р.Бурмистров, Да	
ниленко), 23:07 (3:0	бол.).
Игошкин (Акользин), 49:06
(4:0). Химич (Сухарев), 57:16
(5:0).

Броски: 25 	 22.
Штраф: 36 	 30 (Черников	10,

Симонов	4, Караваев, Ива	
нов, Рогачев, Трещалин, Ко	
ростелев, Гудков, Машков,
Титов).

Вратарь ХК «Тамбов»: Черно	
скутов.

Судьи: Я.Деев (Москва), М.Ха	
ритонов, А.Колбин (оба 	 Там	
бов).

20 декабря. Тамбов. ДС «Крис	
талл». 551 зритель.
� О настрое хозяев на по�

вторный поединок можно и
не говорить, � рассказывает
тренер «Бурана» Геннадий
ЕФИМОВ. � Проигрывать
четвертый раз подряд они
не собирались. «Буран» со�
здал достаточно голевых
моментов, но игра пошла по
формуле «Не забиваем мы �
пропускаем». Следует отме�

тить голкипера «Тамбова»,
Черноскутов в своих владе�
ниях творил чудеса. А у нас
трое из шести защитников �
18�летние. Вот и не хватило
опыта, чтобы сдержать ата�
ку тамбовчан.

19�20 декабря. Тамбов 	
Буран 1:4, 5:0. Владимир 	
Крылья Советов	2 7:1, 4:3 Б.
Брянск 	 Белгород 3:2 От, 5:4
От. 20 декабря. Зеленоград 	
Кристалл Эл 0:8, вторая игра
состоится 5 января.

22 декабря. Крылья Сове	
тов	2 	 Зеленоград. 26�27 де�
кабря. Буран 	 Зеленоград,
Белгород 	 Владимир, Крис	
талл Эл 	 Тамбов, Крылья Со	
ветов	2 	 Брянск.

УДОБНЫЙ ТАМБОВ
За одного воронежца Кибенко дали троих липецких игроков

НОВОСТИ
ХОККЕЯ

«НЕВСКАЯ»
ТРАГЕДИЯ

Катастрофа «Невского эксп	
ресса», унесшая жизни 26 чело	
век, не обошла стороной и рос	
сийский хоккей. В результате
теракта, приведшего к взрыву
скоростного поезда Москва 	
Санкт	Петербург, погибли член
Попечительского совета ФХР
Сергей Тарасов и хоккейный
агент Антон Халецкий.

КХЛ ПОМОЖЕТ
ШВЕДСКОМУ АИК
Председатель совета ди	

ректоров КХЛ Вячеслав Фети	

сов заявил о том, что лига ока	
жет стокгольмскому АИК фи	
нансовую помощь, если
шведский клуб примет реше	
ние выступать в чемпионате
КХЛ. Семикратный чемпион
Швеции в ноябре подписал с
КХЛ соглашение о намерени	
ях. Но для того, чтобы эта ини	
циатива стала реальностью,
необходимо одобрение чле	
нов Совета директоров АИК и
правления Шведского хоккей	
ного союза (SIF).

ОБЪЕДИНЕННАЯ
ХОККЕЙНАЯ

ЕВРОПА
На конгрессе Международ	

ной федерации хоккея (IIHF)
в Тунисе президент КХЛ Алек	

сандр Медведев представил
проект новой европейской
лиги 	 «Объединенная хок	
кейная Европа». Старт плани	
руется на 2011 год. Предлага	
ется создать три дивизиона,
которые объединят 56 ко	
манд. В первый войдут 24 клу	
ба Континентальной хоккей	
ной лиги, в дивизионы Север	
ной и Центральной Европы 	
по 16 европейских команд.

РАХИМОВ
ВОЗГЛАВИЛ

«САЛАВАТ ЮЛАЕВ»
Сын президента Башкирии

Урал Рахимов назначен пре	
зидентом и генеральным ди	
ректором ХК «Салават Юла	
ев». Эта должность остава	

лась вакантной с мая, когда
Николай Курапов перешел на
работу в администрацию пре	
зидента республики.

ДЕЛО «ЛАДЫ»
ОТЛОЖЕНО

Арбитражный суд Самарс	
кой области, рассматриваю	
щий иск Федеральной нало	
говой службы России о при	
знании несостоятельности ХК
«Лада», отложил решение на
9 февраля. Общая сумма за	
долженности клуба на 17 де	
кабря по налогам и сборам со	
ставляет 36 миллионов руб	
лей. ФНС просит ввести про	
цедуру банкротства из	за
долга в 16 миллионов. Ну а
сумма долга «Лады» за арен	
ду Дворца спорта, питание и

АЛЕКСАНДР
КРЫСАНОВ

Наш земляк в декабре от�
метился лишь голевой пере�
дачей в Новокузнецке, когда
Горошанский за 40 секунд
до конца третьего периода
сделал счет 2:2. В итоге
«Амур» в овертайме победил
� 3:2. На счету Александра
11 очков (3+8) и 30 минут
штрафа.

ДЕНИС
ТАРАБРИН

В составе ХК «Рязань» за
30 матчей воронежец на�
брал 12 очков (3+9) и 18
минут штрафа. По системе
«+/�» Денис имеет «�13»,

это худший результат в ко�
манде.

АЛЕКСЕЙ
КНЯЗЕВ

В декабре липчанам выда�
ли зарплату за сентябрь и
октябрь, обещали купить но�
вые коньки, клюшки, и ре�
зультат не заставил себя
ждать. 13 и 14 декабря лип�
чане дома разгромили вос�
кресенский «Химик» 8:2 и
7:3. В первой игре Алексей
забросил две шайбы. 2 де�
кабря в Можайске Князев
закрепил преимущество своей
команды � 4:2. Всего в 26
матчах он набрал 10 очков
(6+4) и 22 минуты штрафа.

МАКСИМ
КОЛЕСНИКОВ

В 28 встречах за липчан
Максим набрал 14 очков
(2+12) и 22 минуты штрафа.
Вместе с Костроминым он яв�
ляется лучшим подносчиком
снарядов в «Липецке». 13 де�
кабря в игре с воскресенцами
набрал 3 очка (1+2), а 2 декаб�
ря в Можайске отдал голевой
пас Казаковцеву.

ВАСИЛИЙ
КРУЖИЛИН

Василий � самый грубый иг�
рок «Липецка», на его счету 56
минут. В 28 матчах набрал 4
очка (2+2). 13 декабря отдал
голевой пас Князеву, на следу�

ющий день помог реализовать
большинство Белобрагину.

АЛЕКСАНДР
БУЙНИЦКИЙ

За «Южный Урал» сыграл
22 матча, набрал 9 очков
(4+5) и 32 штрафные мину�
ты. По системе «+/�» на его
счету «+5». 4 декабря в до�
машней игре с ангарским
«Ермаком» Буйницкий выдал
голевой пас Пугину (итоговая
победа � 5:0). За 3,5 минуты
до финальной сирены Мазу�
нин грубо сыграл против
Буйницкого, Кочнев вступил�
ся за воронежца, завязалась
драка. В результате Кочнев
получил 27 минут, Буйницкий

СВОИ СРЕДИ ЧУЖИХ
� 22. Повторный поединок с
«Ермаком» и первый в Ниж�
нем Тагиле наш земляк про�
пускал из�за дисквалифика�
ции. Зато в повторной игре в
Нижнем Тагиле «Южный
Урал» победил, а Буйницкий
отметился голевой передачей
Мерескину и результативным
броском на 57�й минуте (по�
беда � 4:2).

МАКСИМ
ПОТАПОВ

Из�за травмы в составе ни�
жегородского «Торпедо» Мак�
сим в этом сезоне сыграл все�
го 8 матчей. По системе «+/�»
имеет результат «�2».

Евгений ЯКИМОВ.

По окончании сезона%
2009 стало известно, что
два игрока лискинского
«Локомотива» % защит%
ник Роман Столповский
и атакующий хавбек
Владимир Константинов
% покидают ряды
железнодорожников и
переходят в брянское
«Динамо».

КОНСТАНТИНОВ И СТОЛПОВСКИЙ ПОДПИСАЛИ КОНТРАКТЫ С БРЯНСКИМ «ДИНАМО»
� Предложение от брянс�

кого клуба поступило еще по
ходу сезона, � вспоминает
Владимир КОНСТАНТИ�
НОВ. � Со мной и Романом
Столповским связались пред�
ставители «Динамо», интере�
совавшиеся нашими планами
на будущий сезон. Более де�
тальная беседа произошла
уже в конце первенства, ког�

да «Локомотив» был на пос�
леднем выезде сезона в
Смоленске и Брянске.

� Контракт с новым клу�
бом уже подписали?

� Да, в конце ноября
агент Столповского привез
договор, уже подписанный
со стороны «Динамо». Прав�
да, соглашение еще не заре�
гистрировано в ПФЛ. Эту

процедуру обычно делают в
тот момент, когда оформля�
ют заявку или вносят в нее
изменения.

� И на какой срок подпи�
сан контракт?

� На два года.
� С планами на предсезон�

ку в «Динамо» уже определи�
лись?

� Команда соберется после

Нового года, точная дата
еще неизвестна. Тут много
зависит от того, когда ре�
шится, где брянский клуб
будет выступать в следую�
щем сезоне � в первом или
втором дивизионе, когда
руководство «Динамо» оп�
ределится с кандидатурой
нового главного тренера.

Сергей БОГАЧЕВ.

ФУТБОЛ // РОСГОССТРАХ � ПЕРВЕНСТВО РОССИИ // ВТОРОЙ ДИВИЗИОН // «ЦЕНТР»

заработную плату уже достиг	
ла отметки в 201 миллион
рублей.

ВАРНАКОВ
ВЕРНУЛСЯ В
«ТОРПЕДО»

52	летний специалист Ми	
хаил Варнаков, до этого воз	
главлявший «Саров», вошел в
тренерский штаб нижегород	
ского «Торпедо», где будет по	
могать в работе главному тре	
неру Евгению Попихину. Ин	
тересно, что за клуб КХЛ из
Нижнего Новгорода выступа	
ет сын Варнакова 	 Михаил.

При подготовке использо�
вана информация

интернет�порталов
«Infox.ru», «Sportbox.ru».
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Евгений МАРТЫНОВ

Когда в воронежском
«Факеле» почти трид�
цать лет назад появился
молодой худощавый
парнишка из Тбилиси,
мало кто мог предполо�
жить, что этот 18�летний
юноша в скором време�
ни станет одной из
самых заметных фигур в
составе команды. Тогда
тренеров покорили его
твердые слова: «Я хочу
играть за «Факел».

КАВКАЗСКАЯ
НАХОДКА

У парня не было опыта, и
с листа заиграть в крепком
коллективе первой лиги было
практически невозможно. Но
настойчивому юноше дали
шанс, который он использо�
вал сполна. На первых порах
было очень трудно, но он,
стиснув зубы, вновь и вновь
выходил на тренировки. Тог�
да все поняли, что у этого
паренька настоящий мужской
характер. Звали его Оганез
Мхитарян. Освоившись в ко�
манде, он на добрый десяток
лет стал одним из лидеров
коллектива. Пластичный,
мягкий, обладающий филиг�
ранной техникой, Оганез на�
поминал пантеру, всегда гото�
вую к решающему броску.
Его излюбленное место на
поле � под нападающими.
Сколько великолепных пере�
дач отдал он партнерам, пос�
ле чего мяч оказывался в
сетке, сосчитать невозможно.

В памятном четвертьфи�
нальном матче Кубка СССР
1984 года против московского
«Спартака» Мхитарян потряс
всех. Он буквально летал по
полю, и хваленые москвичи
ничего не могли поделать с
виртуозно игравшим воронеж�
цем. Телекомментатор Влади�
мир Маслаченко захлебывал�
ся от восторга, и вся страна
услышала множество лестных
высказываний в адрес диспет�
чера воронежских атак.

И случай этот далеко не
уникальный. Десятки раз Мхи�
тарян признавался лучшим иг�
роком матча, срывая аплодис�
менты благодарных трибун.
Спокойный и дружелюбный,
буквально излучающий добро,
он ни разу не обидел партне�
ра, не ответил сопернику гру�
бостью на грубость.

С чьей�то подачи в «Факе�
ле» его стали называть «Во�
лодей», с тех пор так и пове�
лось. Мы с Мхитаряном зна�

комы давно, но здесь случай
иной. Человека, которому
три месяца назад исполни�
лось 47 лет, в газете называть
Володей не совсем коррект�
но, а Оганезом Арменакови�
чем � как�то слишком офи�
циально. Выбрал нейтраль�
ное «Оганез» и с первым воп�
росом мудрить не стал,
попросив вспомнить детство.

БОДРЯЩИЙ
ВОЗДУХ ТБИЛИСИ
� Семья у нас была боль�

шая, � рассказывает Оганез
МХИТАРЯН. � У меня три
сестры: старшая � Валя, Аня �
средняя, а Аллочка � млад�
шая. Я был третьим ребенком,
кроме меня, спортом никто
серьезно не занимался. Две
сестры, кстати, тоже в Воро�
неже живут. У Вали � дочь и
сын, дочка и у Аллочки. Моя
дочь Саша уже взрослая, ей 24
года, живет и работает в Мос�
кве. Так что я не только отец,
но и трижды дядя. Племян�
нику и племянницам тоже
надо уделять внимание. Хоро�
шо хоть сейчас свободного
времени стало побольше.
Живу с любимой Олей, кото�
рая очень переживает за меня,
понимает и поддерживает. Ее
сын Кирилл занимается фут�
болом в СДЮСШОР Спортуп�
равления у хорошего тренера �
Сергея Сопнева.

� По каким причинам вы не
стали лыжником или конько�
бежцем, понятно: в Тбилиси
со снегом всегда были про�
блемы. Но почему выбрали
футбол, а не легкую атлетику,
скажем, или плавание?

� Так ведь в Грузии, в Тби�
лиси, чуть ли не все мужчины
� футболисты. В 12 лет запи�
сался в спортивную школу
«Шевардени», провел там пять
лет. Первым тренером стал
Омар Шалвович Двали. Он
уделял нам много времени,
учил уму�разуму и всем пре�
мудростям игры. До сих пор с
теплотой о нем вспоминаю.

� Кто�то из ваших одно�
кашников играл в командах
мастеров?

� Из ребят постарше � да.
Отар Коргалидзе и Нугзар Ке�
реселидзе � в «Динамо» (Тби�
лиси), а Мераб Жордания не
только играл, но впоследствии
стал президентом этого клуба.
Из нашей группы Гия Кобе�
лашвили пробился в состав
«Гурии» из Ланчхути.

� Вам едва исполнилось 18
лет, когда вы оказались в Во�
ронеже. Как это случилось?

� У нас в «Шевардени» был

хороший вратарь � Слава То�
милин 1960 года рождения,
который подавал большие на�
дежды. Воронежский тренер
Александр Дондер специаль�
но приехал из Адлера в Тби�
лиси на него посмотреть. Мы
играли двусторонку, и Дондер,
наверное, во мне что�то уви�
дел. Подходит к тренеру и
спрашивает: «Этого пацана
можно взять на просмотр?»
«Да пожалуйста. Он здесь с
армянской фамилией все рав�
но не заиграет», � отвечает
Двали. Так обо мне узнал Бо�
рис Сергеевич Яковлев, и
меня взяли на заметку в «Фа�
келе». В августе воронежцы
прибыли на календарную
игру с «Гурией» в Ланчхути.
Главный тренер встретился с
Двали, и они окончательно
решили, что через месяц, сра�
зу после окончания юношес�

дал объявление по радио в
аэропорту, а я не пойму, меня
ищут или нет. Надо было к
справочному бюро подойти, а
я перед главным входом хожу
туда�сюда. Вдруг смотрю: мик�
роавтобус стоит, а на лобовом
стекле табличка: «Факел» (Во�
ронеж). Сумку схватил и бегом
к нему. Стою жду. Наконец,
водитель появился, ругается:
«Ты где ходишь?» Он еще ар�
битра с харьковского рейса
встречал. Вечером тот должен
был судить поединок дубли�
рующих составов «Факела» и
кишиневской «Нистру», а на
следующий день был боковым
арбитром в матче основы. Заг�
рузились мы и поехали. Ко�
манда в это время была на
базе в Дубовке, в Тенистом
новую только строили. По�
обедал, разместились в номе�
ре гостиницы «Россия», и

ОГАНЕЗ МХИТАРЯН

ПРОИГРАТЬ 0:1
В ВОРОНЕЖЕ КОГДА�ТО
БЫЛО ЗА СЧАСТЬЕ
Оганез Арменакович МХИТАРЯН
Родился 26 августа 1962 года в Тбилиси. Образование высшее, окончил МОГИФК. Полузащитник. Мастер спорта. В футбол

начал играть в 1974 году в ДЮСШ «Шевардени» (Тбилиси). Первый тренер + Омар Шалвович Двали. Выступал за команды:
«Факел» (Воронеж, 1980+91, 1993+94, 406 матчей (забил 30 мячей): из них в первенстве России + 50 (2), в высшей лиге, 1985 год
+ 34 (3)), «Котайк» (Абовян, 1990, 1+й круг), «Сокол+Электромис» (Пневы, Польша, 1992), «Локомотив» (Лиски, 1995+99, 76
матчей, 12 голов). Работал тренером в СДЮСШОР «Факел», в командах мастеров «Локомотив» (Лиски), «Факел» (Воронеж).

Меня выпустили с первых
минут, мы выиграли � 2:0.
Бывают такие дни, когда аб�
солютно все получается, вот и
у меня такой выпал. На ста�
дионе Мостозавода это было,
как сейчас помню: игра сразу
пошла, мяч слушается, ноги
бегут и голова работает. Лео�
нид Павлович Прибыловский,
начальник команды, в пере�
рыве подозвал к себе: «Все,
достаточно, ты нам подхо�
дишь. Сейчас сделаем замену,
а после игры вместе со всеми
на базу поедешь». А я спра�
шиваю: «А можно еще поиг�
рать?» «Так ты же всю ночь в
аэропорту провел, не спал,
силы есть?» «Да». «Ну, иди иг�
рай». Выхожу на второй тайм,
и через 15 минут как отруби�
ло, выключился. Смотрю: за�
мену готовят. Так и остался в
«Факеле». Тренировался я с

1981 году. Вступительные эк�
замены трудно дались?

� Первый экзамен � специ�
ализация, а мы уехали в
Харьков на игру. Мне «авто�
матом» «пятерку» поставили.
Видимо, решили, что раз че�
ловек в команде мастеров,
значит, играть умеет. А вот
как за сочинение «5/5» полу�
чил � сам удивился: и без
ошибок обошлось, и тему
раскрыл � «Личность в
спорте». С грамматикой боль�
ших проблем не было, я ведь
в русской школе учился, а в
качестве героя выбрал Генна�
дия Смирнова. Гена играл
просто здорово, много заби�
вал и правой ногой, и левой,
и головой. Да и человек он
был замечательный: всегда
подбадривал, подсказывал,
когда надо было � утешал.
Впечатление на меня Смир�

кого турнира, я поеду в Воро�
неж. В сентябре собрался в
дальний путь.

ПЕРВЫЕ
ШАГИ

� Когда утром вышел из са�
молета и ступил на незнако�
мую землю, поначалу расте�
рялся. Да и как могло быть
иначе? Мальчишка совсем,
один в чужом городе, за тыся�
чи километров от дома. Меня
должны были встречать. Во�
дитель подъехал на «РАФике»,

только прилег отдохнуть, как
меня ошарашили. Готовься,
говорят, у тебя вечером игра.
У меня голова кругом пошла:
всю ночь не спал, ведь вылет
из Тбилиси задержался. По�
мятый, усталый, а тут судьба,
можно сказать, решается. Бо�
ялся, что не смогу в таком
состоянии ничего путного
показать. Лег на кровать, гла�
за закрыл. Судья харьковский
увидел мое состояние, под�
мигнул: «Не волнуйся, помо�
гу, чем смогу, я же вижу, как
ты переживаешь».

огромной отдачей. Молодой
был, а понимал, что раз при�
ехал � надо доказывать, что
ты не хуже других. Потом от�
правились на выезд: в Днеп�
ропетровск прилетели, я на
лавке сидел � заявить не успе�
ли, а в Никополе уже выпус�
тили на поле.

СМИРНОВ �
ГЕРОЙ!

� В Воронежское отделение
Московского института физ�
культуры вы поступили в

нов произвел потрясающее.
Я молодой пацан, только�
только оказался в команде
мастеров, а тут рядом с тобой
такой футболист! Об этом и
написал. Да и остальные эк�
замены тоже без особых зат�
руднений сдал, в школе�то
учился неплохо. Кстати, наш
вратарь, Андрей Ширяев,
тоже мне здорово помогал.
После тренировки подходил:
«Чего торопишься, что делать
будешь? Время есть � давай
«постучим». Мы оставались
на поле, и я ему «стучал».

«Факел» � 1983
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КОНКУРЕНЦИЯ
С ЛАРИОНОВЫМ
� Оганез, а на каких по�

зициях вам приходилось иг�
рать в начале футбольной
карьеры?

� Меня ставили и на левый
край полузащиты, и на пра�
вый, и в центре пробовали.
Под нападающими в то вре�
мя играл Саша Ларионов. В
1983 году в одном из матчей
он получил травму и выбыл
на долгое время. Виктор Се�
менович Марьенко поставил
меня на эту позицию. Раз
получилось, два получилось,
и пошло дело. Ведь в футбо�
ле как? Надо так играть, что�
бы тренер в тебе не сомне�
вался, а думал, кого к тебе
поставить. Получилось так,
что я вытеснил Ларионова с
этой позиции, и когда он
выздоровел, уже ему подыс�
кивали другое место.

� Есть такое понятие «ко�
манда мечты». Для вас это…

� Так просто и не отве�
тишь. Наверное, для меня
это «Факел» 1983�84 годов.
Тогда в Воронеж приезжали
команды первой лиги с од�
ной целью � проиграть 0:1. О
ничьей или тем более победе
даже не думали. Минималь�
ное поражение считали нор�
мальным. Но и в такой ситу�
ации у нас не было никакой
недооценки соперника. Фут�
болисты были так подобра�
ны, так сыграны, что с  по�
лувзгляда понимали друг
друга. Да и с мячом обраща�
лись мастерски.

ГОЛ
В «ВЫШКУ»

� О первом матче в команде
мастеров вы рассказали, а
первый забитый мяч помните?

� Конечно. В 1983 году в
первой лиге играла «Звезда»
(Джизак). Мы в Воронеже ее
� 4:1 � разгромили, я как раз
четвертый и забил, ничего
не решающий. А самый па�
мятный мяч провел в ворота
запорожского «Металлурга»
в следующем сезоне. Мы
шли на первом месте и рва�
лись в высшую лигу. Меня
оставили в запасе, тренер
сказал: «Посиди отдохни».
Сижу отдыхаю. Ведем � 1:0,
и тут «металлурги» счет срав�
нивают. Впереди еще четыре
матча, два дома и два на вы�
езде, можно повременить, а
можно уже сегодня путевку в
высший класс завоевать. Не
помню, кого я поменял, но
во втором тайме вышел на
поле. В одном из моментов
из центра дал диагональку
Вите Лосеву, который под�
ключился к атаке, а сам рва�
нул следом. Он всем видом
показал, что будет делать
прострел, а сам покатил мяч

мне назад. Я левой его под�
правил, а с правой как дал!
Смотрю: мяч попадает в
стойку и залетает в сетку.
Победили � 2:1 � и досрочно
путевку завоевали.

� А ведь были еще три
мяча, забитых в высшей лиге
в 1985 году. Кого из соперни�
ков вы огорчили?

� В первом круге забил ро�
стовскому СКА, во втором �
минским динамовцам на их
поле, а потом � опять ростов�
чанам. Мы тогда СКА два
раза обыграли � 2:0 дома и
2:1 в гостях. Самое обидное,
что та победа ничего не дала:
мы и армейцы покинули выс�
шую лигу. А в Минске проиг�
рывали 0:2, когда Слава Му�
рашкинцев с фланга мне мяч
под удар выкатил. Я «щекой»
пробил и попал точно в
дальний угол.

ВЕЗДЕ � ХОРОШО,
А ДОМА ЛУЧШЕ

� В 1990 году вы решили
уйти в «Котайк» из Абовяна,
болельщики были в недо�
умении.

� Этот переход был свя�
зан с личными мотивами. В
Грузии было неспокойно,
армяне оттуда уезжали. Ро�

чивое предложение из
Польши. Там и уровень по�
ниже, и требования к фут�
болистам не такие высокие,
и зарплата была больше.
Приехал в небольшой горо�
док Пневы, что в 50 кило�
метрах от Познани. «Сокол�
Электромис» боролся за по�
вышение в классе. Спонсор
� местный князек � хотел
решить эту задачу с помо�
щью легионеров. Посчитал,
что мы с Игорем Ляховым
годимся для этой роли. Вто�
рой круг отыграли во второй
лиге, поставленной цели до�
бились, и новый сезон на�
чали уже в первой. Отыгра�
ли, правда, пару месяцев. В
команду пришел новый
главный тренер, который на
дух не переносил людей из
бывшего Советского Союза.
Президент клуба ко мне
подходит и спрашивает: «У
нас есть спортивная школа,
будешь там работать? А то
тренер не видит для вас с
Игорем места в команде». Я
сказал: «Нет, спасибо». И
опять домой, в Воронеж, в
«Факел».

� Квартиру вам в «Факеле»
предоставили?

� Да. Когда был холостой,
выделили однокомнатную, а

вперед продвинули. Я хотел
«Жигули�2113», они семь с
половиной тысяч стоили
(денег как раз хватало), а
мне предлагают: «Бери «ше�
стерку». Уговорили. А она
дорогая � 9100 рублей, как
сейчас помню. Пришлось у
Меровщикова денег занять,
потом отдавать.

� О Викторе Семеновиче
Марьенко. Мы его меж со�
бой «батя» называли. Он
все тонко чувствовал. Даже
такое бывало, что только
на тренировку выходим, а
он сразу опытным взглядом
определял, кто и чем нака�
нуне занимался. Минут
двадцать проходит � свис�

дители позвонили, попроси�
ли перевезти их в Абовян.
Первый круг там отыграл,
но с жильем возникли про�
блемы. Родители вернулись
в Тбилиси, а я � в Воронеж.

� Оганез, в вашей 14�лет�
ней «факеловской» карьере
есть еще один пробел. Се�
зон�1992 вы провели далеко
от столицы Черноземья.

� В 30 лет получил заман�

когда женился и дочка ро�
дилась, поменяли на «дву�
шку» в той самой первой де�
вятиэтажке, которую КБХА
построил.

� Машину тоже?
� Автомобилем в 1985

году обзавелся. На свои
деньги купил, но с помощью
клуба. В то время надо
было большущую очередь
отстоять, и мне помогли �

БАТЯ
МАРЬЕНКО

� В «Факеле» вы работали
под руководством многих
тренеров � Яковлева, Про�
скурина, Марьенко, Папае�
ва, Полосина, Новикова и
Савченкова. Каждый тренер
по�разному относится к фут�
болистам, а они � к нему. О
ком чаще вспоминаете?

� значит обидеть других.
Получилось так, что, когда
я был молодым, ко мне
старшие относились добро�
желательно, а когда сам
стал «старым», с такой же
теплотой относился к мо�
лодым. Наверное, в этом и
заключается преемствен�
ность поколений. Я не дер�
жу зла ни на кого, и наде�
юсь, на меня никто не дер�
жит. Со многими ребятами
и сейчас продолжаем встре�
чаться: и на футбольном
поле и вне его. Чемпионат
области среди ветеранов
этому помогает. Пусть мы
играем в разных командах,
но всегда рады друг другу.
В «Стреле» нас всех объе�
динил Евгений Кутырев, по�
трясающего обаяния и доб�
рейшей души человек. Ря�
дом со мной играют Валера
Шмаров, Гена Семин, Радик
Ямлиханов, Саша Бескров�
ный, за «Темп» выступает
Руслан Аблаев, за КИТ �
Юра Колесников, Гена Ре�
мезов и многие другие. А
сколько ребят по разным
причинам не могут выхо�
дить на зеленое поле, но
живут футболом! Минаев,
Сошенко, Пономарев, Со�
колов, Шипилов, да еще
много фамилий можно на�
звать. Все мы без футбола
своей жизни не представля�
ем. Его не будет � мы ум�
рем.

ТРЕНЕРСКАЯ
ДОЛЯ

� Футбольную карьеру вы
заканчивали в лискинском
«Локомотиве» и повесили
бутсы на гвоздь в 37 лет.
Потом перешли на тренерс�
кую работу. Решение пришло
спонтанно или вы к этому
готовились?

Окончание � на стр. 9.

ток: «Идите, ребята, мой�
тесь». Зато на следующий
день «пашем» вдвойне, и в
каждой игре выкладываемся
не только за себя, но и за
него тоже.

� Оганез, кто из футболи�
стов стал для вас самым на�
дежным другом?

� Со всеми ребятами у
меня сложились дружеские
отношения. Назвать одного
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МАГАЗИНЫ
ОТДЕЛОЧНЫХ
МАТЕРИАЛОВ
«СОГДИАНА»

В ВОРОНЕЖЕ:
   ДОНБАССКАЯ, 21

т. 77�30�16
ДИМИТРОВА, 120

т. 47�55�74
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Сергей БОГАЧЕВ

В минувшие выходные воро�
нежские баскетболистки прове�
ли заключительные в нынеш�
нем году матчи � в гости к
нашей команде пожаловал
«Ростов�Дон».
В канун приближающихся праздников

соперники порадовали болельщиков
захватывающими поединками, в которых
интрига сохранялась практически до
финальной сирены. Отметим, что после
полуторамесячного перерыва, связанно�
го с болезнью, к исполнению обязан�
ностей рулевого «Согдианы�СКИФ»
приступил Бахтиер Хаитов, в отсутствие
которого командой руководил тренер�
консультант воронежского клуба ректор
ВГИФК Владимир Сысоев.

СОГДИАНА�СКИФ Воронеж �
РОСТОВ�ДОН Ростов�на�Дону

79:75 (21:18, 22:24, 13:16, 23:17)
74:68 (9:20, 29:8, 18:14, 18:26)

СОГДИАНА�СКИФ: Агуреева (18+4), Про�
нина (10+3), Ирхина (19+18), Майстрен�
ко (2+1), Мовилян (18+28). На замену
выходили: Хохлова (0+11), Архипова
(0+0), Ляшенко (12+9).

РОСТОВ�ДОН: Глазкова (4+4), Зинчук
(10+11), Беляева (20+13), Житная (4+2),
Подплетенная (22+18). На замену выхо�
дили: Попенко (8+13), Святобог (5+0),
Миненко (2+7), Горбачевская (0+).

Судьи: С.Чуб (Краснодар), С.Мотков (Бел�
город), Д.Северюхин (Курск).

19�20 декабря. Воронеж. Спорткомп�
лекс ВГИФК. 300�310 зрителей.

P.S. Выделены стартовые пятерки повтор�
ного матча.
В дебюте субботнего поединка сопер�

ники не стали выкладывать на стол свои
козыри, решив провести небольшую раз�
ведку боем, в котором трудно было от�
дать кому�либо предпочтение. Самое ин�
тересное началось во второй четверти,
первую половину которой гости полнос�
тью провалили. Почти пять минут рос�
товчанки не могли поразить цель, проиг�
рав этот отрезок со счетом 0:9. Сняла
заклятье с воронежского кольца капитан
коллектива с берегов Дона Беляева, точ�
но бросившая из�за дуги. В итоге гостям
благодаря удачному использованию прес�
синга еще до большого перерыва удалось
возродить интригу, не угасавшую до пос�
ледних секунд. В концовке хозяйки про�
явили характер, не позволив ростовчан�
кам, в рядах которых блистала опытная
Беляева, собравшая  коллекцию из 20 оч�
ков, 12 передач, 11 подборов и 4 перехва�
тов, отпраздновать успех.

Повторная встреча выдалась не менее
интересной. «Согдианки» провалили пер�

ПРЕДНОВОГОДНИЙ УСПЕХ
ЖЕНЩИНЫ // ПЕРВЕНСТВО РОССИИ // ВЫСШАЯ ЛИГА

Матчи 4�го тура. МарГТУ � Каз�УОР
73:79, 65:81.

5�й тур. Согдиана�СКИФ � Ростов�Дон
79:75, 74:68.  СевКавГТУ �  Виктория
130:37, 122:24. Университет�Югра �
МарГТУ 69:73, 44:51.

И В П Р/О О %
1. Каз	УОР 6 5 1 444�382 11 83
2. СОГДИАНА	СКИФ 10 8 2 823�501 18 80
3. СевКавГТУ 10 8 2 860�540 18 80
4. МарГТУ 8 5 3 570�523 13 63
5. Ростов	Дон 10 4 6 794�599 14 40
6. Виктория 10 0 10 289�1126 10 0
7. Университет	Югра 6 0 6 324�433 6 0

6�й тур. 28�29 января. Согдиана�
СКИФ � СевКавГТУ, Ростов�Дон � Викто�
рия, Каз�УОР � Университет�Югра.

вую и начало второй четверти, позволив
«Ростову�Дон» вырваться вперед � 24:9.
А потом все увидели, каким непредсказу�
емым бывает женский баскетбол. Воро�
нежским девчатам удалось за семь минут
превратить удручающие «�15» в обнаде�
живающие «+10», а к середине четверто�
го периода довести отрыв в счете до от�
метки в «+16» � 67:51. Но и на этот раз
интриге удалось выжить, в чем велика
заслуга ростовчанок, не пожелавших
выбрасывать белый флаг. Сумасшедшее
желание победить дало свои плоды � за
минуту с небольшим до конца заключи�
тельной 10�минутки гости приблизились
к сопернику на расстояние одного выст�
рела � 69:66. Но  наша команда на этом
рубеже сумела остановить донских девчат
и добыть еще одну победу.
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14 декабря 29�й день рождения отпраздновал форвард
БК «Воронеж�СКИФ» Михаил ЧЕРНЯЕВ.

21 декабря 22�летие отметил центровой БК «Воронеж�
СКИФ» Евгений КАЛИНИН.

28 декабря 31 год исполняется форварду и играющему
тренеру БК «Воронеж�СКИФ» мастеру спорта Денису
БЖЕВСКОМУ.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Несмотря на старания своего капитана Анны Беляевой (№ 10),
ростовчанкам вновь не удалось победить в Воронеже «Согдиану�СКИФ»

И В П Р/О О %
1. Дровосеки Воронеж 6 6 0 491�316 12 100
2. Кристалл Воронеж 6 6 0 445�309 12 100
3. Медведи Воронеж 7 6 1 538�425 13 86
4. Экоснос�Воронеж 6 4 2 422�373 10 67
5. Буран Воронеж 6 4 2 444�397 10 67
6. Атом Нововоронеж 5 3 2 352�325 8 60
7. Вымпел Воронеж 7 3 4 451�447 10 43
8. СДЮСШОР № 9 Воронеж 6 2 4 389�412 8 33
9. Старт Воронеж 7 2 5 348�428 9 29
10. Медик Воронеж 8 2 6 521�674 10 25
11. ВКИ Воронеж 7 0 7 434�620 7 0
12. Протек Воронеж 5 0 5 261�370 5 0

В группе лидеров Воронежской баскетбольной лиги (ВБЛ)
без изменений � гонку возглавляют «Дровосеки» и «Кристалл»,
на счету которых серии из шести матчей без поражений.

Результаты прошедших матчей. Вымпел � Медведи 62:78,
ВКИ � Дровосеки 40:98, Медик � Кристалл 64:93, Буран � Атом
80:65, Протек � Кристалл 50:66, Медведи � Старт 77:44, СДЮС�
ШОР № 9 � Медик 78:66, Экоснос�Воронеж � Вымпел 74:73.

22 декабря. ВКИ � Старт, Протек � Буран. 25 декабря. Крис�
талл � Старт (Газпроектинжиниринг, 20.00). 26 декабря. Атом �
Медведи (Нововоронеж, 13.00), Медик � Протек (Согдиана,
15.30), Дровосеки � Вымпел (Монтажный техникум, 19.00), Экос�
нос�Воронеж � СДЮСШОР № 9 (Монтажный техникум, 20.15).

Примечание. В календаре игр могут быть изменения.

ВБЛ: ЛИДЕРЫ ВСЕ ТЕ ЖЕ
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НА ПУТИ В ПОЛУФИНАЛ
17 декабря в воронежском спорткомплексе «Согдиана»

финишировал зональный турнир первенства России среди
юношей 1997 г.р. Победу в соревнованиях, проводимых Мо�
лодежной баскетбольной ассоциацией, одержали юные
воспитанники нашей СДЮСШОР № 9 (тренеры � Виталий
Кириченко, Владимир Нефедов), прошедшие всю дистанцию
без поражений. Воронежцы наряду со сверстниками из
Санкт�Петербурга и Люберец завоевали путевки в полуфинал
первенства, который ориентировочно пройдет в начале марта
будущего года. Следует отметить, что тройка лучших коллек�
тивов группы определилась за два тура до финиша турнира.

Хозяева в каждом из матчей блестяще проводили концовку,
что стало своеобразной визитной карточкой коллектива
СДЮСШОР № 9. Особняком стоит поединок с «Фрунзенс�
кой», в котором питерцы после двух четвертей вели в счете
30:20. Но во второй половине встречи воронежцы сумели по�
казать во всей красе свой характер и волю к победе и благода�
ря удачной игре в обороне добились итогового успеха � 41:35.

Утром в среду, 23 декабря, команда юношей 1997 г.р.
СДЮСШОР № 9 отправилась на тур Славянской баскет�
больной лиги в Березу (Белоруссия).

1. СДЮСШОР № 9 (Воронеж) �  8 (220�180): Фрунзенская
41:35, СДЮШОР «Спартак» 62:58, ОСДЮШОР 53:49, ОДЮСШ
64:38. 2. Фрунзенская (Санкт�Петербург) �  7 (211�173): СДЮ�
ШОР «Спартак» 49:38, ОСДЮШОР 56:47, ОДЮСШ 71:47. 3.
СДЮШОР «Спартак» (Люберцы) �  6 (227�200): ОСДЮШОР
67:49, ОДЮСШ 64:40. 4. ОСДЮШОР (Белгород) �  5 (184�205):
ОДЮСШ 39:29. 5. ОДЮСШ (Тамбов) �  4 (154�238).

ПЕРВЫЙ БЛИН КОМОМ
В минувшую субботу, 19 декабря, в спорткомплексе

«Согдиана» взял старт зональный турнир первенства России
среди девушек 1997 г.р. В борьбу за три путевки в полуфинал
соревнований вступило пять команд � воронежская СДЮС�
ШОР № 9 (тренер � Ольга Вежова), «Глория» (Москва),
СДЮШОР «Динамо» (Курск), «Калининская» (Санкт�Петер�
бург) и СДЮСШОР № 5 (Белгород).

Первый игровой день для команды хозяев оказался вы�
ходным. Лишь в воскресенье воронежские девчата провели
стартовый поединок, в котором сразились со сверстницами
из города на Неве. Первый блин юных подопечных Ольги
Вежовой вышел комом � «Калининская» одолела СДЮС�
ШОР № 9 с разгромным счетом 60:25. Не познали воро�
нежцы радости победы и в своем следующем матче � на
этот раз наша команда уступила белгородской СДЮСШОР
№ 5 � 36:51. После этого хозяйки одолели курскую СДЮ�
ШОР «Динамо» � 42:36. В заключительный день соревно�
ваний СДЮСШОР № 9 сразится с обеспечившей себе пер�
вое место столичной «Глорией». Но даже успех в этом по�
единке не позволит воронежцам пробиться в полуфинал
первенства страны по спортивному принципу.

МБА ДОВЕРЯЕТ ВОРОНЕЖУ
Комитет по проведению соревнований Молодежной

баскетбольной ассоциации огласил места и сроки проведе�
ния полуфинальных этапов первенства страны среди юно�
шей и девушек 1995 и 1996 годов рождения. Отрадно, что
Воронежу выпала честь принять два подобных турнира.

С 5 по 11 января в СК «Согдиана» за три путевки в ре�
шающую стадию первенства России среди юношей 1995
г.р. поведет борьбу команда местной СДЮСШОР № 9
(тренер � Владимир Архипенко), а также коллективы из
Москвы, Санкт�Петербурга, Хабаровска, Нижнего Новго�
рода, Ростова�на�Дону, Мурманска и Волгограда. А с 16
по 22 февраля пройдут аналогичные соревнования у
мальчишек на год младше, которых тренируют Людмила
Янова и Ирина Субботина.

ВГИФК � ВНЕ КОНКУРЕНЦИИ
На этой неделе завершится студенческий баскетбольный

турнир в зачет воронежской Универсиады�2009/10, в ко�
тором участвуют восемь мужских и девять женских ко�
манд, защищающих честь различных вузов столицы Чер�
ноземья. Отметим, что в очередной раз чемпионские титу�
лы завоевали студенты и студентки Воронежского государ�
ственного института физической культуры.

Итоги соревнований � в следующем номере.
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ПУЛЕВАЯ СТРЕЛЬБА

Михаил Моисеевич КУБЛАНОВ.
Родился 18 сентября 1947 года в го�
роде Бар Винницкой области (Украи�
на). Мастер спорта по пулевой
стрельбе, как тренер воспитал мно�
гих заслуженных мастеров спорта и
мастеров спорта международного
класса. Судья республиканской кате�
гории. Президент Воронежской обла�
стной федерации пулевой стрельбы.
Профессор, декан факультета заоч�
ного обучения ВГИФК.

Юрий ХОЛОДОВ

Этот прикладной и весьма
специфичный вид спорта
переживает в Воронеже не
лучшие времена. Между тем
на всех международных
соревнованиях по пулевой
стрельбе неизменно упоми�
нается наш город, а если
быть точнее � воронежский
спортивный вуз.

СБОРНУЮ  �
В ВОРОНЕЖ

� Так уж повелось, что базовой
специализацией на заочном отде�
лении Воронежского государ�
ственного института физкультуры
(ВГИФК) является «Стрельба», �
поясняет Михаил КУБЛАНОВ. �
По этой специальности проходила
и проходит обучение вся сборная
страны � сначала СССР, а теперь
России. Для примера, на Олимпи�
аде в Пекине приняли участие во�
семь действующих и бывших сту�
дентов ВГИФК. Это Михаил Не�
струев, Татьяна Голдобина, Кон�
стантин Приходченко, Артем
Хаджибеков, Алексей Климов,
Наталья Падерина � выиграла «се�
ребро», Светлана Смирнова. В на�
стоящее время продолжают учебу
Валерий Шомин и Сергей Кова�
ленко. Мы помогаем своим сту�
дентам, идем во всем навстречу,
переносим для них сессии, потому
что спортсмены постоянно заня�
ты на соревнованиях. И потом,
эта специализация, кроме Вороне�
жа, существует только в централь�
ном институте физкультуры
РГУФК, но там учиться достаточ�
но сложно.

� И где же тренируются лучшие
стрелки России, когда приезжают
в Воронеж?

� В тире ВГИФК, который по�
зволяет стрелять из пневматичес�
кого оружия. Но сейчас заверша�
ется строительство нового корпу�
са института физкультуры около
Ледового дворца спорта «Юбилей�
ный», где в цокольном этаже раз�
местится современный тир, отве�
чающий всем требованиям. Наде�
юсь, что удастся оснастить его та�
ким оборудованием, что сборная
России по некоторым видам
стрельбы сможет базироваться у
нас. В частности, команды по
стрельбе по движущейся мишени
и скоростной стрельбе из писто�
лета. Они и сейчас проводят сбо�
ры в Черноземье, у нас по сосед�
ству � в липецком стрелковом
комплексе в Конь�Колодезе.

� Когда же планируется сдача
нового спорткомплекса ВГИФК?

� Обещали в сентябре (смеет�
ся), правда, не уточнили, какого
года. А если говорить серьезно, то
в планах значится первый квартал
2010 года. Но я думаю, что, если
строительство завершится к концу
следующего лета, будет хорошо.
Хотя объемы там небольшие, ос�
талось постелить полы в игровом
зале, в тире, и работа идет пол�

ным ходом. А так, учебный комп�
лекс практически полностью го�
тов, игровой � на 95 процентов.
Что касается тира, то уже выде�
лены деньги и сделан заказ в
Москве на закупку оборудования
для стрельбы из пистолета, пнев�
матического оружия.

� Вы на стройке уже бывали,
всем довольны?

� Размеры нового тира � 12х50
метров � соответствуют всем со�
временным стандартам. Но, в
принципе, могли сделать и лучше.
Там много подсобных помещений,
которые, с моей точки зрения,
можно было уменьшить и обору�
довать еще один тир � размером
12х25 метров. Впрочем, и то, что
будет, полностью обеспечит нуж�
ды нашего города.

� Об этом можно поподробнее?
� Я считаю, что визиты в Воро�

неж ведущих тренеров и спорт�
сменов России должны дать
большой толчок к развитию
стрельбы. Молодежи будет у кого
поучиться, ведь лучшие специали�
сты страны секретов из своей ра�
боты не делают. Достигнута пред�
варительная договоренность и о
том, чтобы на нашей базе прово�
дить семинары тренеров.

ПОСЛЕДСТВИЯ
РАЗВАЛА

� А кто�то из воронежцев вхо�
дит в число кандидатов в сборную?

� К сожалению, нет. Это след�
ствие того, что Воронеж факти�
чески лишился материально�тех�
нической базы. Летнее стрельби�
ще на улице Острогожской сейчас
пришло в упадок. Хотя раньше
это было одно из лучших стрель�
бищ ДОСААФ в России, а по
природным условиям ему и в
СССР не было равных. Тогда у
нас даже соревнования союзного
уровня проводились. Сейчас
стрельбище принадлежит РОСТО,
но власти туда деньги не вклады�
вают, а за счет аренды много не
заработаешь.

� Каким вам видится решение
проблемы?

� Считаю, что стрельбище надо
передавать в областную собствен�
ность. Одно время ходили разго�
воры о том, что его может заб�
рать армия. Но я думаю, что Ми�
нистерству обороны сейчас не до
этого.

� Насколько дорого обходится
содержание такого объекта?

� Точно не скажу, но счет идет
на миллионы рублей. Ведь там
должно быть все огорожено,
нужна круглосуточная охрана.

� Но ведь силовикам тоже необ�
ходимо такое стрельбище?

� Они пользуются тем, что есть.
А у ФСБ и МВД есть свои объек�
ты, в частности в Семилуках.

� А если посмотреть на это с
другой стороны: к силовикам
спортсмены в гости могут напро�
ситься?

� Да там условия не соответ�
ствуют необходимым стандартам.
И военных спортивная стрельба
не интересует. Могу привести та�
кой пример. На «Динамо» долгое
время успешно работала ДЮСШ
по стрельбе. Но когда в УВД заб�
рали тир под себя, спортивная
школа прекратила свое существо�
вание. И это не единичный слу�
чай. Раньше у нас была хорошая
база на «Динамо», в ДОСААФ.
Функционировали ДЮСШ «Буре�
вестник», «Урожай», «Локомотив»
и «Зенит». На стадионе «Буран»
был хороший тир. Теперь об этом
остается лишь вспоминать.

� Это только в Воронеже или
по всей России так?

� В принципе, везде. Хотя там,
где есть армейские клубы, проще.
Впрочем, судя по последним из�
менениям в Вооруженных силах,
и здесь появились сложности.
Другая проблема � отсутствие
средств на приобретение совре�
менного оружия. Ведь малокали�
берное оружие не может прода�
ваться в личное пользование, то
же самое касается патронов. Это
можно сделать только через орга�
низацию. У нас же осталась всего
одна ДЮСШ по стрельбе, да и та
финансируется по остаточному
принципу. Базируется она в под�
валах СОШ № 72, 73, 75 и в Се�
верном районе. А затраты у нас
серьезные: оружие дорогое, хоро�
шая пневматическая винтовка
стоит порядка 150 тысяч рублей,
баночка хороших пуль � пятьсот
рублей.

УЧИТЬСЯ У ЛИПЕЦКА
И БЕЛГОРОДА

� А как обстоит дело с тренерс�
кими кадрами?

� Старики уходят, а молодежь
на смену не приходит. Хотя мы
постоянно выпускаем молодых
специалистов. Но когда человек с

высшим образованием получает
максимум 6 тысяч рублей, сами
понимаете, он быстро начинает
искать другую работу. Впрочем, у
нас еще ветераны на ходу, и рабо�
тают они весьма продуктивно.
Сейчас с Дальнего Востока при�
ехал Алексей Чекмарев, который
выиграл молодежное первенство
России. Продолжают выступать
Коваленко, Шомин, Сербин. А
вот Лоленко пригласили на рабо�
ту в Конь�Колодезь, дали нор�
мальную зарплату. Такому отно�
шению к развитию стрельбы у
липчан надо учиться.

� А есть ли еще положительные
примеры в России?

� Да, в Белгороде стрельба раз�
вивается очень хорошо. Потому
что многое зависит от главы реги�
она и областного Спортуправле�
ния. Там, где выделяются деньги,
добиваются хороших результатов.
Ведь в наше время дефицита нет.
Это раньше элитное оружие вы�
давалось только членам сборной
страны, и купить его было невоз�
можно. Сейчас же � пожалуйте в
магазин, были бы деньги. Но об�
ращаешься к спортивным функ�
ционерам � и первым делом слы�
шишь: «А будут ли у вас чемпио�
ны России?» Ну кто может дать
такие гарантии? И потом, помимо
хорошего финансирования необ�
ходимо еще и время. А без гаран�
тий, говорят, мы вам ничего не
дадим. К тому же, с моей точки
зрения, у нас образовался боль�
шой перекос в сторону футбола,
причем в ущерб другим видам
спорта. У нас же не только
стрельба � другие виды спорта в
аналогичном положении. Хотя мы
не сидим сложа руки. Так, все
большей популярностью пользу�
ется воронежский турнир на приз
руководителя регионального
объединения Федерации стрель�
бы. А в декабре стартовала Спар�
такиада руководящих работников
Воронежской области, в которой
участвует и команда областного
правительства. В программу сорев�
нований включена стрельба. На�
деюсь, если придет кто�то из на�
чальников пострелять, нам будет
что обсудить.

МИХАИЛ КУБЛАНОВ

ТИР ВГИФК �
ЗАЛОГ ПРОГРЕССА

НАША СПРАВКА
Муниципальное образовательное учреждение

«Детско$юношеская спортивная школа олимпийского резерва № 11»
Создана постановлением городского отдела народного образования

и согласно решению исполкома Воронежского городского Совета депу�
татов трудящихся № 3 от 1 января 1975 года.

СДЮСШОР № 11 находится в собственности муниципального образо�
вания города Воронеж и базируется в приспособленных для стрельбы
помещениях общеобразовательных школ № 72, 73, 75 и лицея № 1. В
школе занимаются 390 спортсменов.

За три последних года учащиеся СДЮСШОР № 11 приняли участие в
58 спортивных состязаниях. Сборная команда школы постоянно выез�
жает на соревнования международного и российского уровня: 33 стар�
та, 15 золотых и 22 бронзовые награды.

Лучшие воспитанники СДЮСШОР № 11: мастер спорта международ�
ного класса, чемпионка мира в командном первенстве Светлана Незна�
мова (тренер � Н.Рыжкова), мастер спорта, призер чемпионата Европы
Евгения Мочалова (А.Мочалов), мастер спорта, победитель Кубка Евро�
пы Анастасия Китаева (Н.Рыжкова), кандидат в мастера спорта, чемпи�
он III Летней Спартакиады учащихся Михаил Рущак (Л.Князева), чемпи�
онка России в командном зачете Лада Онищенко (А.Мочалов), канди�
дат в мастера спорта, чемпион первенства России среди юниоров Алек�
сей Чекмарев (Л.Князева).

СДЮСШОР № 11 активно сотрудничает с Воронежским государствен�
ным институтом физической культуры. На базе школы ежегодно прохо�
дят тренерскую практику студенты 4 и 5�го курсов, проводятся экспери�
ментальные исследования для курсовых и дипломных работ.

Благодаря профессионализму и энтузиазму тренерско�преподава�
тельского состава СДЮСШОР № 11 выполняет функциональные обязан�
ности учреждения дополнительного образования детей, направленно�
го на развитие спорта.

ПРОИГРАТЬ 0:1
В ВОРОНЕЖЕ

КОГДА�ТО БЫЛО
ЗА СЧАСТЬЕ

Окончание.
Начало � на стр. 6�7.

� Надеялся, что из меня получит�
ся хороший тренер. Запоминал уп�
ражнения, которые выполняли на
занятиях у Марьенко, Полосина,
Папаева. В 2000 году «Локомотив»
принял Минаев, помогал ему гото�
вить команду, в следующем сезоне
был помощником у Булгакова. А в
2002 году стал работать детским
тренером в СДЮСШОР «Факел». С
Сергеем Париновым набрали ребят
1992 г.р., в этом году некоторые из
них уже играли за «Факел�2» в
ЛФЛ. В сезоне прошлого года вмес�
те с Сергеем Крестененко трениро�
вали «Факел», президентом которо�
го была Людмила Иванова. Она
очень хотела возродить традиции
«Факела». Главным тренером был
Крестененко, но потом по непонят�
ным причинам его уволили, а ново�
го искать не стали. И что интерес�
но: результат�то давали. А раз он
был, то всю ответственность за
дальнейшее выступление команды
возложили на меня. Тянул лямку до
конца сезона. Игрой руководство
клуба было недовольно, начались
«подводные течения», которые не
позволили команде одержать победу
в турнире. Тренерам денег не пла�
тили, не заплатили до сих пор. В
итоге мы не получили ни денег, ни
славы. Мне сказали: «Время сейчас
трудное, надо подождать. Мы своих
не бросаем». Вот и не знаю: броси�
ли или нет? Но жду и надеюсь на
порядочность этих людей.

БАЦ � БЕЗРАБОТНЫЙ!
� В этом году Валера Шмаров

возглавил «Факел», который должен
был во втором дивизионе закре�
питься в верхней части турнирной
таблицы. Старт не очень удался, а
потом команда начала набирать
обороты. При Радике Ямлиханове
десять матчей подряд не проигры�
вали, и Валера был рядом с коман�
дой, вместе со всеми радовался ус�
пехам.  Ребята уже притерлись друг
к другу, да и в тренерском штабе
работали в полный унисон. И тут
такой удар! Нас просто, как щен�
ков, бросили в воду и утопили. Слов
не нахожу, чтобы описать те чув�
ства, которые испытал. О чем дума�
ли большие начальники из ПФЛ и
РФС, когда решили выбросить ко�
манду из чемпионата? Футболисты
и тренеры�то в чем виноваты? В
том, что «пахали» на тренировках?
В том, что кризис преодолели и
вверх по турнирной лестнице полез�
ли? Бац � и в одно мгновенье все
стали безработными! А болельщики
в чем провинились? Ведь не только
нас, а еще и десятки тысяч людей
лишили футбола. Поверьте, ни один
человек не будет так болеть за
ЦСКА или «Зенит», как за команду
своего родного города! Зато себя
эти начальники наверняка успокои�
ли: вот мы, мол, какие принципи�
альные. Смотрите � работаем. А
если бы действительно работали �
то не рубили бы с плеча.

� О вас все отзываются как о
добром, отзывчивом человеке, кото�
рый может помочь и советом, и де�
лом. Вы всегда находите выход из
самых сложных ситуаций?

� Наверное, фамилия свой отпеча�
ток наложила (смеется). В Армении
когда�то жил один святой. Звали его
Мхитар. Он как раз и прославился
тем, что всегда всех мирил, благослов�
лял на добрые дела, души людей ле�
чил. Я тоже считаю, что любой кон�
фликт можно решить мирным спосо�
бом. Не надо ничего затягивать и от�
кладывать, как не надо и держать
«камень за пазухой». Нужно просто
спокойно во всем разобраться. Выслу�
шать человека и высказать свое мне�
ние. Я стараюсь всегда найти компро�
мисс. Иногда получается.
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ВОЛЕЙБОЛ // МУЖЧИНЫ // ПЕРВЕНСТВО РОССИИ // ВЫСШАЯ ЛИГА «Б» // ЗОНА «ЕВРОПА»

И В П С/П О

1. Грозный Грозный 22 21 1 65�11 43

2. Губерния Нижний Новгород 22 17 7 53�26 37

3. Газпром�Ставрополь Георгиевск 22 15 7 54�35 37

4. Зенит�2 Казань 22 12 10 47�40 34

5. Локомотив�Белогорье�2 Белгород 22 12 10 39�41 34

6. Зоркий Красногорск 22 1 1 1 1 44�45 33

7. Динамо Владимир 22 1 1 1 1 39�43 33

8. Сарансккабель�Мордовия Саранск 22 10 12 42�44 32

9. Локомотив�Факел Екатеринбург 22 9 13 42�51 31

10. КРИСТАЛЛ Воронеж 22 8 14 35�47 30

11. Спортакадемия�ВРЗ Стерлитамак 22 7 15 30�51 29

12. Строитель Ярославль 22 1 21 9�65 23

ВОЛЕЙБОЛ // ЖЕНЩИНЫ
ПЕРВЕНСТВО РОССИИ // ПЕРВАЯ ЛИГА // ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЙ ЭТАП

ИТОГОВАЯ ТАБЛИЦА

ГРУППА 2 И В П С/П О

1. ТГУ�Тамбовчанка Тамбов 20 19 1 59�12 39

2. Анапа Анапа 20 1 1 9 41�35 31

3. ВК ВОРОНЕЖ�2 Воронеж 20 10 10 38�40 30

4. Альтернатива Белгород 20 9 1 1 37�44 29

5. Медик Курск 20 9 1 1 37�39 29

6. Университет�Технолог�2 Белгород 20 2 18 16�58 22

ИТОГОВАЯ ТАБЛИЦА

ГРУППА 1 И В П С/П О

1. ЧЮК�ЮУПИ Челябинск 16 13 3 43�18 29

2. Волжаночка Волгоград 16 12 4 38�22 28

3. Саратов�СГАУ Саратов 16 8 8 30�28 24

4. Олимп Нефтекамск 16 5 11 23�38 21

5. Экономист Казань 16 2 14 15�43 18

ИТОГОВАЯ ТАБЛИЦА

ГРУППА 3 И В П С/П О

1. Рязань Рязань 16 12 4 42�13 28

2. Брянск Брянск 16 10 6 33�28 26

3. СДЮШОР № 65 Ника Москва 16 9 7 29�27 25

4. Луч�ШВСМ Москва 16 7 9 27�32 23

5. Смолянка Смоленск 16 2 14 13�44 18

МИРОВОЙ ФУТБОЛ

В минувшие выходные
Воронеж с краткосроч�
ным игровым визитом
посетил безоговорочный
лидер турнира, пред�
ставляющий в высшей
лиге «Б» Чеченскую
республику. Интересно,
что перед заключитель�
ными матчами первого
круга «Грозный» имел
всего лишь одно пора�
жение � в тай�брейке
повторной встречи с
уральским «Локомоти�
вом�Факел». В Чернозе�
мье грозненцы были
настроены весьма

решительно. Подопеч�
ные Виктора Мороза
постарались не ударить
в грязь лицом, но
превосходство более
опытных гостей в классе
каждый раз склоняло
чашу весов в сторону
фаворита. «Кристалл»
(Воронеж) � «Грозный»
0:3 (21:25, 19:25, 19:25)
и 0:3 (22:25, 22:25,
12:25).
В грядущий уик�энд во�

ронежские волейболисты
откроют второй круг по�
единками с владимирским
«Динамо», причем эти мат�

чи завершат игровую про�
грамму «Кристалла» в 2009
году. Пожелаем нашей ко�
манде удачи, чтобы отпра�
виться на рождественские
каникулы с хорошим на�
строением. 

Юрий ХОЛОДОВ.

11�й тур. Динамо Вл 	 Гу	
берния 0:3 (19:25,  20:25,
19:25),  1:3 (21:25,  19:25,
25:23, 21:25). Строитель 	 Зе	
нит	2 0:3 (14:25,  28:25,
22:25),  0:3 (23:25,  20:25,
25:27). Сарансккабель	Мор	
довия 	 Газпром	Ставрополь
3:2 (13:25, 25:16, 27:25, 20:25,

19:17),  1:3 (17:25,  21:25,
25:19, 23:25). Локомотив	Бе	
логорье	2 	 Локомотив	Факел
3:1 (25:12,  19:25,  25:11,
25:20),  3:0 (25:18,  25:16,
27:25). Спортакадемия	ВРЗ 	
Зоркий 3:2 (25:23,  25:17,
22:25,  20:25,  19:17),  3:1
(25:18, 20:25, 25:21, 25:20).

12�й тур. 26�27 декабря.
Кристалл 	 Динамо Вл, Губер	
ния 	 Зоркий, Спортакадемия	
ВРЗ 	 Локомотив	Факел, Ло	
комотив	Белогорье	2 	 Газп	
ром	Ставрополь, Саранскка	
бель	Мордовия 	  Зенит	2,
Строитель 	 Грозный.

«ГРОЗНЫЙ» ЛИДЕР

На минувшей неделе в
Белгороде свои заклю�
чительные матчи на
предварительном
этапе соревнований
провели волейболист�
ки ВК «Воронеж�2».
Наша команда, прибавляю�

щая от тура к туру, вернулась
с выезда с багажом в четыре
победы при одном пораже�
нии. Клуб из столицы Черно�
земья уступил только лидеру
второй группы � «ТГУ�Там�
бовчанке» � 0:3, в остальных
же поединках добился успеха.
«Медик», «Университет�Тех�
нолог�2» и «Анапа» были по�
вержены с одинаковым сче�
том по партиям � 3:0, а вот
победить хозяек 4�го тура из
«Альтернативы» удалось толь�
ко на тай�брейке � 3:2.

Воронежские девчата были
близки к тому, чтобы про�
должить борьбу за медали на
следующей стадии первен�
ства. Коллективу из столицы
Черноземья не хватило всего
одной победы, чтобы фини�
шировать на второй строчке,
дающей право выступить в
турнире за 1�6�е места. В
новом году нашей команде
предстоит стартовать в уте�
шительных соревнованиях,
где будут разыграны места с
7�го по 12�е. На финальной
стадии первенства заплани�
рованы четыре тура (3�7
февраля, 10�14 марта, 31
марта � 4 апреля, 21�25 ап�
реля), один из которых, ве�
роятнее всего, пройдет в на�
шем городе.

Сергей БОГАЧЕВ.

ВПЕРЕДИ �
«МОСТРАНСГАЗ» В ШАГЕ

ОТ БОРЬБЫ
ЗА МЕДАЛИ

КЛУБНЫЙ
ЧЕМПИОНАТ МИРА
Предварительный раунд.

ОКЛЕНД СИТИ (Новая Зелан	
дия) 	 Аль	Ахли (ОАЭ) 2:0.

1/4 финала.  ПХОХАН
СТИЛЕРС (Южная Корея) 	
ТП Мазембе (ДР Конго) 2:1,
АТЛАНТЕ (Мексика) 	 Ок	
ленд Сити 3:0.

За 5�е место.  ОКЛЕНД
СИТИ 	 ТП Мазембе 3:2.

Полуфинал. ЭСТУДИАН	
ТЕС (Аргентина) 	 Пхохан
Стилерс 2:1, БАРСЕЛОНА
(Испания) 	 Атланте 3:1.

За 3�е место.  ПХОХАН
СТИЛЕРС 	  Атланте 1:1, пе	
нальти 4:3.

Финал. БАРСЕЛОНА 	 Эс	
тудиантес 2:1.

ЛИГА ЕВРОПЫ
Групповой турнир.
6�й тур
Группа А. Аякс 	 Андер	

лехт 1:3, Динамо З 	 Тими	
шоара 1:2. АНДЕРЛЕХТ 	 11,
АЯКС 	 11, Динамо З 	 6, Ти	
мишоара 	 5.

Группа В. Лилль 	 Славия
3:1, Дженоа 	 Валенсия 1:2.
ВАЛЕНСИЯ 	 12, ЛИЛЛЬ 	 10,
Дженоа 	 7, Славия 	 3.

Группа С. Хапоэль Т	А 	 Гам	
бург 1:0, Рапид 	 Селтик 3:3.
ХАПОЭЛЬ Т	А 	 12, ГАМБУРГ 	
10, Селтик 	 6, Рапид 	 5.

Группа D. Герта 	
Спортинг 1:0, Херенвен 	
Вентспилс 5:0. СПОРТИНГ 	

11, ГЕРТА 	 10, Херенвен 	 8,
Вентспилс 	 3.

Группа Е. ЦСКА Сф 	 Рома
0:3,  Базель 	  Фулхэм 2:3.
РОМА 	 13, ФУЛХЭМ 	 11, Ба	
зель 	 9, ЦСКА Сф 	 1.

Группа F. Панатинаикос 	
Динамо Бх 3:0, Штурм 	 Гала	
тасарай 1:0. ГАЛАТАСАРАЙ 	
13, ПАНАТИНАИКОС 	 12, Ди	
намо Бх 	 6, Штурм 	 4.

Группа G. Лацио 	 Левски
0:1, Вильярреал 	 Зальцбург
0:1. ЗАЛЬЦБУРГ 	 18, ВИЛЬЯР	
РЕАЛ 	 9, Лацио 	 6, Левски 	 3.

Группа Н. Стяуа 	 Твенте
1:1, Фенербахче 	 Шериф 1:0.
ФЕНЕРБАХЧЕ 	 15, ТВЕНТЕ 	 8,
Шериф 	 5. Стяуа 	 4.

Группа I. Эвертон 	 БАТЭ
0:1, Бенфика 	 АЕК 2:1. БЕН	
ФИКА 	 15, ЭВЕРТОН 	 9, БАТЭ
	 7, АЕК 	 4.

Группа J. Брюгге 	 Тулуза
1:0, Партизан 	 Шахтер 1:0.
ШАХТЕР 	 13, БРЮГГЕ 	 11, Ту	
луза 	 7, Партизан 	 3.

Группа К. Спарта 	 Копен	
гаген 0:3, ЧФР 	 ПСВ 0:2. ПСВ 	
14, КОПЕНГАГЕН 	 10, Спарта 	
7, ЧФР 	 3.

Группа L. Атлетик 	 Вердер
0:3, Насионал 	 Аустрия 5:1.
ВЕРДЕР 	 16, АТЛЕТИК 	 10, На	
сионал 	 5, Аустрия 	 2.

1/16 финала. РУБИН 	 ХА	
ПОЭЛЬ Т	А, Атлетик 	 Андер	
лехт, Копенгаген 	 Марсель,
Панатинаикос 	 Рома, Атлети	
ко 	 Галатасарай, Аякс 	 Ювен	

тус,  Брюгге 	 Валенсия, Фул	
хэм 	 Шахтер, Ливерпуль 	
Униря, Гамбург 	 ПСВ, Вильяр	
реал 	 Вольфсбург, Стандард
	 Зальцбург, Твенте 	 Вердер,
Лилль 	 Фенербахче, Эвертон
	 Спартинг, Герта 	 Бенфика.

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ
1/8 финала. ЦСКА 	 СЕВИ	

ЛЬЯ, Интер 	 Челси, Милан 	
МЮ, Лион 	 Реал, Бавария 	
Фиорентина, Порту 	 Арсе	
нал, Олимпиакос 	  Бордо,
Штутгарт 	 Барселона.

АРГЕНТИНА
Впервые в истории титул

чемпиона страны завоевал
«Банфилд».

ИСПАНИЯ
Поражение от «Атлетика»

побудило руководство «Сара	
госы» отправить в отставку
главного тренера Марселино
Гарсия Тораля.

ФРАНЦИЯ
Кристиан Готье заменил

Алена Перрена на посту руле	
вого «Сент	Этьена».

БОСНИЯ
Покинул свой пост настав	

ник национальной сборной
Мирослав Блажевич.

ШВЕЦИЯ
Завершивший карьеру иг	

рока Хенрик Ларссон встал у
руля клуба второго дивизиона
«Ландскруна Бойз».

РОССИЯ
ЧР�2009. Призы большого

футбола.

«Вместе с командой» .
«Томь».

«Приз имени Жмелькова»
(вратарю, отразившему
больше всех пенальти). Ан	
тонин Кински (Сатурн).

«Золотая мантия». Нико	
лай Иванов (Санкт	Петер	
бург).

«Вратарь года» .  Игорь
Акинфеев (ЦСКА).

«Лучшему бомбардиру».
Веллитон (Спартак М).

«За волю к победе». ЦСКА 	 4.
«Крупного счета» .  «Ру	

бин» 	 10.
«Джентльмен года». Вла	

димир Габулов (Динамо).
«Первая пятерка». Геор	

гий Щенников (ЦСКА).
ФРАНЦИЯ
Полузащитник «Бордо»

Йоанн Гуркюфф признан
лучшим футболистом стра	
ны. На втором месте 	 фор	
вард «Челси» Николя Анель	
ка, на третьем 	 голкипер
«Лиона»  Юго Ллорис.

СЕНЕГАЛ
Амара Траоре возглавил

сборную страны.
РЕЙТИНГ ФИФА
Итоги года. 1 (1). Испания.

2 (2). Бразилия. 3 (3). Голлан	
дия. 4 (4). Италия. 5 (5). Пор	
тугалия… 12 (13). РОССИЯ.

РОССИЯ
Украинский специалист

Олег Протасов назначен
главным тренером «Ростова».

ЦСКА ОШТРАФОВАЛИ
Контрольно�дисциплинарная инстанция (КДИ)

УЕФА наложила одноматчевую дисквалификацию и
оштрафовала ЦСКА на 25 тысяч евро за нарушение
антидопингового устава УЕФА защитниками Алексеем
Березуцким и Сергеем Игнашевичем. Пропустив 8 де�
кабря заключительный матч группового этапа Лиги
чемпионов против турецкого «Бешикташа», футболисты
свое наказание уже отбыли.

НЕПОМНЯЩИЙ ОСТАЛСЯ В «ТОМИ»
66�летний специалист Валерий Непомнящий еще на

год продлил соглашение в качестве главного тренера
«Томи». Напомним, что под его руководством команда
заняла в премьер�лиге девятое место.

«САЛЮТ�ЭНЕРГИЮ»
ПРИНЯЛ РОМАЩЕНКО

Совет учредителей ФК «Салют�Энергия» утвердил
Мирослава Ромащенко главным тренером белгородско�
го клуба. Помогать ему в работе будут Валерий Кечи�
нов и Юрий Ковтун. Все трое успешно выступали за
«Спартак». Ромащенко практикует на тренерском по�
прище более шести лет � ДЮСШ и дубль столичного
«Спартака», летом 2008 года несколько туров возглав�
лял «Томь».

ТКАЧЕНКО СМЕНИЛ ЛЯХ
Вместо опытнейшего Леонида Ткаченко «Балтику»

возглавил Иван Лях, в минувшем сезоне хорошо про�
явивший себя в ярославском «Шиннике». Судя по все�
му, руководство клуба девятое место в первом дивизио�
не уже не устраивает, и в Калининграде всерьез заду�
мались о возвращении в класс сильнейших.

КРАСНОДАРСКИЕ КАНДИДАТЫ
В списке кандидатов на должность главного тренера

«Кубани» значится опытнейший Гаджи Гаджиев и перс�
пективный специалист из Белоруссии, главный тренер
БАТЭ Виктор Гончаренко. Перед рулевым краснодарс�
кого флагмана будет поставлена задача завоевать место
в премьер�лиге.

«ШИННИК» ОПРЕДЕЛЯЕТСЯ
После серии переговоров Евгений Кузнецов, практи�

кующий в Швеции, и украинский специалист Роман
Пилипчук отказались от предложения занять пост ру�
левого «Шинника». В предстоящем сезоне ярославцы
планируют акцентировать внимание на погашении гро�
мадных долгов, ставка будет сделана на перспективную
молодежь, перед которой поставят задачу сохранить
место в первом дивизионе.

С 11 по 13 декабря в
россошанском СК
«Химик» прошел
третий тур первенства
России по волейболу
среди мужских команд
первой лиги «Б».
«Университет» (Елец) �

«МосТрансГаз» (Елец) � 0:3,
«Химик» (Россошь) � «Ста�
рый Оскол» � 3:0, «Мос�
ТрансГаз» � «Старый Оскол»
� 3:0, «Химик» � «Универси�
тет» � 3:1, «Университет» �
«Старый Оскол» � 3:0, «Хи�
мик» � «МосТрансГаз» � 2:3.
Согласно календарю этот
тур пропускали волейболис�

ты воронежского «Кристал�
ла�СДЮШОР�14».

После этого на первое ме�
сто вышла команда «Мос�
ТрансГаз», одержавшая в де�
вяти матчах 8 побед, вторым
идет «Химик» (7), на третьем
месте � «Университет» (3).
Судя по всему, основная
борьба за победу в зоне раз�
вернется между россошанс�
кими и елецкими волейболи�
стами. Напомним, что первое
место дает право на участие в
квалификационных матчах
на повышение в ранге.

Иван КРАВЕЦ
из Россоши.
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С понедельника по пятницу
спортивные новости

с Сергеем Постниковым
Среда и четверг � обзор «Игрока»

71,39 МГЦ

АФИША
НЕДЕЛИ

23 � 29 ДЕКАБРЯ 2009 / № 50 (811)

ул. Студенческая, 17.

Телефоны: 384�204, 598�213

ОРГАНИЗАЦИЯ И ПРОВЕДЕНИЕ
КОРПОРАТИВНЫХ СОРЕВНОВАНИЙ

# ТРЕНАЖЕРНЫЙ ЗАЛ
# 4 ТЕННИСНЫХ КОРТА
# 2 МИНИ�ФУТБОЛЬНЫЕ ПЛОЩАДКИ
# 2 ВОЛЕЙБОЛЬНЫЕ ПЛОЩАДКИ

Раздевалки, душевые. Буфет�кафе. Автостоянка.

Мужской гандбольный клуб «Энергия» и Школа высшего спортивного мас�
терства по игровым видам спорта проводят набор мальчиков и девочек 1997�
99 годов рождения в группы гандбола. Занятия бесплатные. Тренировки про�
ходят в СК «Буран». Обращаться по телефонам: 78�30�95 и 8�910�342�68�45.
Сергей Владимирович Бахтин.

Проводится набор в школу дзюдо, джиу�джитсу и самбо. Приглашаются
юноши и девушки 2000 года рождения и старше.

Контактный телефон: 8�960�132�40�63.

ШКОЛА ВЫСШЕГО СПОРТИВНОГО МАСТЕРСТВА
ПО ИГРОВЫМ ВИДАМ СПОРТА

ПОЗДРАВЛЯЕТ ИМЕНИННИКОВ

Отделение футбола ДЮСШ «Динамо» проводит набор мальчиков 1999�2003
годов рождения. Справки по телефонам: 8�908�137�74�55 и  8�910�249�29�58.

3 января стартует чемпионат Воронежа по мини�футболу среди взрос�
лых. Матчи будут проходить в спорткомплексе «Энергия» на протяжении
двух месяцев. Заявки на участие принимаются на совещании представите�
лей команд, которое состоится 25 декабря в 12.00 в офисе городской феде�
рации футбола (Центральный стадион профсоюзов, легкоатлетический
манеж). Телефоны для справок: 29�42�26 и 8�910�248�56�40.

23 декабря 51 год исполня�
ется директору СК «Спартак»
Валентине Дмитриевне
ИСАЕВОЙ.

24 декабря 60�летие праз�
днует тренер по настольному
теннису Татьяна Борисовна
ЖИЛЯЕВА.

24 декабря 82 года испол�
няется участнику Великой
Отечественной войны, вете�
рану спорта Евгению Павло�

вичу НИКОЛЬСКОМУ.
25 декабря 86�й день рожде�

ния отмечает участница Вели�
кой Отечественной войны, ве�
теран спорта Анна Яковлевна
ТИТОВА.

25 декабря 50�летие празд�
нует тренер по физподготовке,
работавший в «Факеле» и лис�
кинском «Локомотиве», Лео�
нид Петрович ТАРАСОВ.

25 декабря 85�летие отмеча�

ет ветеран физкультурного
движения Константин Влади�
мирович ПАРШИН.

28 декабря 19 лет исполня�
ется заслуженному мастеру
спорта по спортивной гимна�
стике Кристине ПРАВДИ�
НОЙ.

28 декабря 70�летие праз�
днует ветеран физкультурно�
го движения Анастасия Васи�
льевна ЮРШИНА.

«СТРЕЛА» НАБИРАЕТ ДЕТЕЙ
Детский футбольный клуб «Стрела» продолжает отбор мальчиков 1998�

2000 г.р. и объявляет набор 2001�03 г.р. Приглашаются все, кто любит фут�
бол и хочет добиться больших успехов. С ребятами занимаются высококва�
лифицированные тренеры: мс Владимир Соколов, Олег Титов, Виктор Бол�
дырев, Валерий Вареников. Контактные телефоны: 56�54�18 и 47�95�42.

БОБСЛЕЙ. Этап Кубка

мира. Альтенберг (Герма�

ния). Дмитрий Степуши�

кин в составе четверки

пилота Дмитрия Абрамо�

вича занял шестое место,

в общем зачете его эки�

паж идет на седьмой по�

зиции.

26�27 декабря. Баскет�
бол. Первенство России.
Мужчины. Высшая лига. «Во�
ронеж�СКИФ» � «Липецк». СК
ВГИФК. Начало 26 декабря в
16.00, 27 декабря в 15.00.

26�27 декабря. Волей�
бол. Первенство России.
Мужчины. Высшая лига «Б».
Зона «Европа». «Кристалл»
(Воронеж) � «Динамо» (Вла�
димир). СК «Кристалл». На�
чало в 17.00.

26�27 декабря. Пауэр�
лифтинг. Кубок области. СК
ВГАУ. Начало в 11.00.

26�27 декабря. Хоккей.
Первенство России. Первая
лига. Зона «Центр». «Буран»
(Воронеж) � ХК «Зеленог�
рад». Начало 26 декабря в
17.00, 27 декабря в 13.00.

27 декабря. Шахматы.
Чемпионат области (блиц).
ОШК. Начало в 17.00.

17 декабря в Москве
состоялось олимпийс�
кое собрание, где был
заслушан отчет
исполкома Олимпийс�
кого комитета России
о работе за 2005�09
годы и намечены
задачи на следующий
четырехлетний цикл.
Выступавшие в прениях

делегаты говорили о необ�
ходимости усиления взаи�
модействия ОКР с мини�
стерством спорта и
спортивными федерациями
РФ. Было отмечено недо�
статочное представитель�
ство России в междуна�
родных спортивных феде�
рациях, что снизило авто�
ритет страны и не
способствовало усилению

ее позиций в олимпийском
движении.

Затем состоялись выборы
президента ОКР, и на эту
должность был переизбран
Леонид Тягачев, набравший
201 голос из 216. Первым
вице�президентом стал
Игорь Казиков � 120. Голо�
сование по трем вице�пре�
зидентам дало такие ре�
зультаты: Владимир Васин
� 151, Владимир Логинов �
118, заместитель министра
спорта Геннадий Алешин �
117. На посту генерального
секретаря ОКР остался
Юрий Юрьев � 90, его за�
местителем стал редактор
журнала «Олимпийская па�
норама» Александр Ратнер.

Владимир ФЕФЕЛОВ
(ВРОА).

КУБОК ОТКРЫТИЯ
ХОККЕЙНОГО

СЕЗОНА
20 декабря на ледовой аре�

не «Россошь» стартовал «Кубок
открытия хоккейного сезона
Воронежской области». Мест�
ная «Россошь» к 40�й минуте
поединка с «Семилуками» вро�
де сняла все вопросы о победи�
теле � 6:2. Но юные хоккеисты
из Семилук в третьем периоде
дали настоящий бой подопеч�
ным Александра Харламова,
забросив пять шайб. Но итого�
вую победу все же отпраздно�
вали хозяева � 9:7 (Муравлев�
4, Попов�2, Гозенко, Казеев, Ко�
тов � Шишкин�4, Колесников�2,
Харламов).

ФИНАЛ
ПО�ХОЗЯЙСКИ

В СК «Химик» завершился тра�
диционный волейбольный тур�
нир на призы депутата Государ�
ственной Думы Николая Ольшан�
ского. На первом этапе команды
Россошанского района выявили
два лучших коллектива � «Химик»
и РМУ. В прошедшие выходные в
финале к ним присоединились
коллективы из Новохоперска, Бо�
рисоглебска, Лисок и Новой Усма�
ни. Но в решающем матче все рав�
но сошлись хозяева: «Химик»
(тренер Хворостянов) без особых
проблем одолел РМУ (Коржов) �
3:0. В споре за третье место кол�
лектив Новохоперска (Кирсанов)
в пятисетовом поединке переиг�

рал представителей Борисог�
лебска. На пятом месте Лиски, на
шестом � Новая Усмань.

ДВА ДЕСЯТКА
ПРЕТЕНДЕНТОВ

В СОК «Строитель» стартовал
XIV чемпионат Россошанского
района по мини�футболу на при�
зы администрации Россоши. В
борьбу включились 20 претен�
дентов � рекорд (!) � из Россошан�
ского, Ольховатского и Подгорен�
ского районов. 11 команд играют
в сельской зоне, 9 � в городской.
После двух туров сложно судить о
том, кто составит конкуренцию
испытанным турнирным бойцам
из поповской «Родины», «Хими�
ка» и «Спартака».

Иван КРАВЕЦ из Россоши.

ТЯГАЧЕВ ОСТАЛСЯ
НА ПОСТУ

ПРЕЗИДЕНТА ОКР

ЮМОР�
ТАЙМ

На вопрос, принимал ли он
допинг, Егор Титов пробро�
мантал что�то невнятное.

* * *
Проводится соревнование

по бегу на длинную дистан�
цию среди зверей. Во время
забега многие выдыхаются и
сходят с дистанции один за
другим. Остаются двое, слон
и муравей рвутся к финишу,
пытаясь обогнать друг друга.
И вдруг… слон давит муравья!
Все звери орут:

� Убийца! Убийца!
Слон оправдывается:
� Ну зачем вы так, я просто

хотел поставить ему под�
ножку!

* * *
Объявление в фитнес�

клубе: «Для комплексного
обслуживания посетителей
приглашаются девушки без
комплексов».

* * *
Боксер�профессионал,

выигрывая бои один за дру�
гим, заявляет менеджеру:

� У, дайте, блин, я самого
Тайсона на ринге уделаю!

Менеджер:
� Майк, ну сколько можно

говорить: Тайсон � это ты!!!
* * *

Гребец говорит приятелю:
� Hет, я больше не сяду в

лодку с Феликсом.
� Почему, он что, плохо

гребет?

ПОСЕТИТЕ МУЗЕЙ
ВОРОНЕЖСКОГО

СПОРТА

ВХОД БЕСПЛАТНЫЙВХОД БЕСПЛАТНЫЙВХОД БЕСПЛАТНЫЙВХОД БЕСПЛАТНЫЙВХОД БЕСПЛАТНЫЙ

НАШ АДРЕС
УЛ. СТУДЕНЧЕСКАЯ, 17

СТАДИОН ПРОФСОЮЗОВ
(ЦЕНТРАЛЬНАЯ ТРИБУНА, 2 ЭТАЖ)

ЧАСЫ РАБОТЫ
С ПОНЕДЕЛЬНИКА ПО ПЯТНИЦУ

С 12.00 ДО 18.00
СУББОТА

С 12.00 ДО 17.00.
ВЫХОДНОЙ � ВОСКРЕСЕНЬЕ

ТЕЛЕФОН ДЛЯ СПРАВОК 59�80�45

постоянно обновляемая
экспозиция

� Hет. Просто у него такие
уши, что против ветра не выг�
ребешь!

* * *
Разговор новых русских:
� Слышь, братан, вчера в

Большом театре был.
� Hy и как?
� Hаши в хоккей выиграли!
� В театре?!
� Hy ты даешь, коpеш… Я же

в бyфете телек смотрел.
* * *

Учитель ругает Вовочку:
� Неужели ты умеешь счи�

тать только до десяти? Про�
сто ума не приложу, кем ты ду�
маешь стать...

� Судьей по боксу!
* * *

Бокс � великолепный вид
спорта! Я на нем здорово за�
рабатываю.

� Вы, наверное, известный
боксер?

� Избави боже. Я � зубной
врач!

* * *
У сборной России есть два

варианта выиграть чемпионат
мира по футболу: реалисти�
ческий и фантастический.

Реалистический: прилетят
инопланетяне и нам помогут.

Фантастический: сами вы�
играем.

* * *
Двое мальчишек гоняли во

дворе шайбу. Вдруг на одного
набросился бегавший без
привязи бультерьер. При�
ятель не растерялся, сунул
клюшку псу под ошейник, по�

вернул пару раз и удавил ко�
беля. Корреспонденту сто�
личной спортивной газеты
поручили написать об этом
заметку. Тот отправился ин�
тервьюировать героя.

� Мальчик, я пишу статью
«Юный болельщик «Спарта�
ка» спас друга от пса�убий�
цы».

� Я не болею за спартаков�
цев.

� За «Динамо»?
� Hет, за ЦСКА!
Статья вышла под заго�

ловком «Злобные армейские
фанаты убивают служебных
собак».

* * *
Проходит футбольный

матч между слонами и мура�
вьями. Ну, соответственно,
слоны выиграли. После
окончания игры капитан
слонов подходит к капитану
муравьев и говорит:

� Извини, понимаешь, мы
сегодня столько ваших за�
топтали.

� Ничего страшного, мы
тоже грубо играли!

* * *
Приходит больной к врачу.
� Доктор, помогите, уже

месяц мне постоянно снятся
крысы, которые играют в
футбол.

� Вот вам микстура, выпей�
те � и все пройдет.

� Доктор, а можно после�
завтра выпить?

� Почему?
� Да у них завтра финал!
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Уважаемые любители
спорта! Сегодня вашему внима�
нию предлагается традицион�
ный, 14�й по счету, Рожде�
ственский конкурс футбольных
знатоков. Его инициатором и
вдохновителем неизменно ос�
тается тренер РФС по Черно�
земью Николай Федоров.

На этот раз конкурс посвя�
щен истории главного турни�
ра мирового футбола, ведь в
наступающем 2010 году в
ЮАР состоится очередной
чемпионат мира. Надеемся,
что читателям «Игрока» за�
гадки конкурса больших
сложностей не доставят.

Тем более, что на каждый
вопрос уже даны три варианта
ответа, ваша задача � выбрать
(выделить) из них один, на ваш
взгляд, правильный. Ответы
(без ксерокопий) принимают�
ся до 26 декабря (по почтово�
му штемпелю) по адресу:
394036, Воронеж, ул. Сту�
денческая, 17. Спортивный
еженедельник «Игрок».

Итоги Рождественского
конкурса мы подведем в пер�
вом номере «Игрока» в 2010
году. Победителей по тради�
ции ждут рождественские
призы и футбольные подарки.
Желаем удачи!

1. В каком году на Конгрес�
се ФИФА было принято окон�
чательное решение о необхо�
димости проведения Кубка
мира?

� В 1927 году
� В 1929 году
� В 1928 году

2. Жюль Римэ � это …
� Президент Франции
� Основатель парижского

гольф�клуба «Ред стар»
� Президент ФИФА

3. Изначально приз, кото�
рый вручался за победу на
первых чемпионатах мира по
футболу, носил название
«Победа». Кроме того, он был
известен как «Золотая боги�
ня». В каком году награду офи�
циально переименовали в
честь Жюля Римэ?

� В 1938 году
� В 1946 году
� В 1952 году

4. К началу Второй мировой
войны «Золотая богиня» на�
ходилась на хранении у чем�
пионов 1938 года � сборной
Италии. Отторино Барасси �
президент Итальянской фе�
дерации футбола � тайно вы�
вез золотую статуэтку из хра�
нилища римского банка и
спрятал ее в коробке из�под
обуви под своей кроватью. С
какой целью он это сделал?

� Продать и не умереть от
голода в трудные времена

� Предотвратить попадание
почетного трофея в руки на�
цистов

� Оставить приз себе на па�
мять

5. Родоначальники футбо�
ла с Британских островов
впервые приняли участие в ЧМ

РОЖДЕСТВЕНСКИЙ КОНКУРС

ОТ «ЗОЛОТОЙ БОГИНИ»
ДО КУБКА МИРА

только в 1950 году, почему?
� Не проходили предвари�

тельный отбор
� Было достигнуто соглаше�

ние с ФИФА об особом стату�
се представителей Британии

� Были слабые команды

6. 20 марта 1966 года, за че�
тыре месяца до чемпионата
мира в Англии, «Золотая боги�
ня» была похищена во время
публичной демонстрации в
лондонском выставочном
зале «Westminster Central
Hall». Семь дней спустя стату�
этка была найдена заверну�
той в газету под скамейкой в
пригородном парке на юге
Лондона собакой по кличке …

� Рекс
� Джек
� Пиклз

7. В 1970 году сборная Бра�
зилии стала чемпионом мира
в третий раз и получила тро�
фей на вечное владение. По�
чему?

� Его похитили, поэтому не
могли вернуть ФИФА

� К тому времени был готов
новый приз � Кубок мира ФИФА

� Такое условие оговорил
Жюль Римэ при учреждении
приза в 1930 году

8. Кубок мира ФИФА, выпол�
ненный по эскизу итальянско�
го скульптора Сильвио Гадза�
ниджа компанией «Bertoni»,
никогда не будет вручен на
вечное хранение Бразилии.
Почему?

� У Бразилии уже есть «Зо�
лотая богиня»

� Каждый победитель турни�
ра получает позолоченную
копию Кубка

� Согласно решению ФИФА
этот приз никогда не будет пе�
редан кому�либо навечно

9. Незадолго до начала чем�
пионата мира 2006 года в Гер�
мании Кубок мира был на ко�
роткое время возвращен в
Италию. Зачем?

� Сделать на нем гравиров�
ку в честь 100�летия ФИФА

� Было ясно, что следующим
обладателем трофея станет
национальная сборная Ита�
лии

� Для реставрации, так как
стало известно, что Кубок по�
врежден

10. Только 11 сборных за
время розыгрыша Кубка мира
доходили до финала, и лишь
семь из них становились чем�
пионами. А сколько всего ко�
манд за эти годы приняло уча�
стие в отборочных матчах?

� 207
� 204
� 202

ТАЛОН УЧАСТНИКА
ФИО______________________
___________________________
___________________________
Адрес_____________________
___________________________
___________________________
Телефон__________________
___________________________

СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП

По горизонтали. 2. Соору�
жение для стрельбы из ручно�
го огнестрельного и пневма�
тического оружия. 5. Технико�
тактический прием в спорте.
6. Одежда борца в греко�рим�
ской и вольной борьбе. 9. Все�
волод Бобров, Олег Блохин,
Андрей Аршавин (общее по�
нятие). 12. Главный тренер
футбольной сборной Герма�
нии. 13.  Вспомогательный
гимнастический снаряд. 15.
Австриец, чемпион Европы
1951, 1953�55 годов в спуске
на одноместных санях. 18. В
бейсболе � бросок подающе�
го с обратным вращением
мяча. 19. Конечная цель шах�
матной борьбы.

По вертикали. 1. Акробати�
ческое упражнение. 3. Без
него невозможно достичь вы�
соких результатов в спорте. 4.
Известный в прошлом тренер
футбольного клуба «Динамо»
(Киев). 7. Спортивный снаряд
для метания. 8. В велоспорте
(шоссе) � мотоциклист, веду�
щий гонку на трассе и инфор�
мирующий гонщиков, судей и
зрителей о ходе гонки с помо�
щью грифельной доски на

спине. 10. Единица оценки
качества исполнения борцом
технических действий, при�
емов и защиты в схватке. 11.
Выдающийся советский во�
лейболист.  14.  Величина
оценки результата схватки в
греко�римской, вольной
борьбе и дзюдо. 16. Шахмат�
ная фигура. 17. Часть окруж�
ности или другой кривой ли�
нии, начерченная коньком
фигуриста.

Составил
Александр СЛЕПЦОВ.

Ответы на кроссворд,
опубликованный в № 49
По горизонтали. 5. Чиго�

рин. 7. Метание. 8. Нагруд�
ник. 11. Болид. 14. Спурт. 15.
Марафон. 16. «Спартак». 17.
Форпост. 20. Карабин. 22.
«Рубин». 23. Старт. 26. Бот�
винник.  27.  Голодец. 28.
Скрубол.

По вертикали. 1. Ринкбол.
2. Бивак. 3. «Легия». 4. Биль�
ярд. 6. Штурвал. 9. Дистан�
ция. 10. Спидометр. 12. Ба�
рабан. 13. Воронин. 18. Таб�
лица. 19. Кувырок. 21. Про�
брос. 24. Тодес. 25. Вилка.

ТРЕТИЙ
КАНДИДАТ

В избирком РФС поступили
документы о выдвижении кан�
дидатом на пост президента
РФС от общероссийской об�
щественной организации «Все�
российская федерация футбо�
ла» Алишера Аминова � вице�
президента исследовательского
фонда «Институт независимой
экспертизы и права». Соперни�
ками Аминова являются вице�
президент ульяновской «Вол�
ги» Сергей Кузьмин, выдвину�
тый Федерацией футбола Уль�
яновской области, и президент
ЗАО «Национальная медиа�
группа» Сергей Фурсенко (Фе�
дерация футбола Санкт�Пе�
тербурга). А вот Сергей Кап�
ков � вице�президент РФС и
глава «Национальной академии
футбола» � 18 декабря принял
решение не выставлять свою
кандидатуру на выборы.

ВОБ 
ЗА СБОРНУЮ
В начале декабря в про�

грамме «Человек и закон»
был показан сюжет, в кото�
ром утверждалось, что футбо�
листы российской сборной
накануне стыковых матчей со
сборной Словении нарушали
спортивный режим, развлекая
себя в клубах кальяном, алко�
голем и «девками». Дело дош�
ло до того, что Всероссийское
объединение болельщиков
(ВОБ) было вынуждено всту�
питься за сборную.

«Нам горько и обидно за
поражение в Мариборе. Но
мы в отличие от интернет�
брехунов тратим свои деньги

на поездки в различные стра�
ны, готовим красочные пер�
формансы, не получая за это
денежных вознаграждений.
Мы делаем это ради сборной
своей страны. И мы не будем
унижать наших парней, кото�
рые, может, и не все идеаль�
ные», � говорится в офици�
альном заявлении. Здесь же
названы имена «наиболее ак�
тивных инициаторов травли
национальной сборной Рос�
сии» � Игорь Коц, Сергей
Егоров, Антон Лисин, Юрий
Севидов (все � «Советский
спорт»), Николай Яременко
(«Радио Спорт»), Алексей Пи�
манов («Первый канал»).

РОССИЮ
И ГРУЗИЮ
РАЗВЕДУТ

7 февраля в Варшаве со�
стоится жеребьевка квали�
фикационного турнира к

чемпионату Европы 2012
года по футболу. Однако
уже сейчас можно сказать,
что в числе возможных со�
перников сборной России
не будет Грузии. Последние
политические разногласия
между двумя странами зас�
тавили УЕФА перестрахо�
ваться и развести сборные
по разным корзинам. Это
же касается Армении и
Азербайджана.

� В УЕФА поступили
очень грамотно, � считает
воспитанник батумского
футбола, выступавший за
московские «Торпедо» и
«Спартак» Анзор КАВАЗАШ

ВИЛИ. � И дело даже не в
том, что в матче Россия �
Грузия может возникнуть
конфликт между футболис�
тами. Большие опасения
вызывает возможность про�
вокации со стороны госпо�
дина Саакашвили и его
ближайшего окружения.

СПОРТИВНЫЙ
КРОССВОРД

КУБОК
СОДРУЖЕСТВА

Казанский «Рубин» и киевс�
кое «Динамо» выступят на
Кубке Содружества, который
пройдет в Москве с 15 по 25
января на территории спорт�
комплекса «Олимпийский» и
стадиона ФК «Динамо» (Моск�
ва). Между тем соревнования
неуклонно теряют авторитет:
чемпионы стран СНГ не стре�
мятся выставлять основные со�
ставы на искусственное покры�
тие. Так, уже отказались узбек�
ский «Бунедкор» и последний
победитель Кубка молдавский
«Шериф». Чемпионы России
последнее время присылали на
турнир вторые составы, чем и
обусловлены их низкие резуль�
таты. Из россиян последний
раз трофей выигрывал москов�
ский «Локомотив» в 2005 году.

РФПЛ
ОТКАЗАЛАСЬ

ОТ СТЫКОВ
На собрании Российской

футбольной премьер�лиги
(РФПЛ) принято решение о
том, что с нового сезона легио�
нерами в премьер�лиге не будут
считаться футболисты с россий�
скими паспортами, которые от�
кажутся в письменном виде от
выступления за свои нацио�
нальные сборные. Также отвер�
гнута идея проведения стыко�
вых матчей. По мнению прези�
дента РФПЛ Сергея Прядкина,
скорее всего такой переход со�
стоится не раньше 2011 года.

При подготовке
использована информация

интернет�портала «Infox.ru».

Сколари не хочет везти свой «Бунедкор» в Москву


